
• Las Juntas advierten a la UPV que no habrá más
inversiones en el campus sin nuevas carreras
El acuerdo pone en pel
M. JOSE CARRERO VITORIA

Las Juntas Generales de Alava acordaron
ayer, con la única abstención de los procu-
radores del PNV y de EA, condicionar las
inversiones comprometidas por la Diputa-

¡gro la rehabilitación del E

ción en el campus universitario a la implan-
tación de las cinco nuevas carreras que vie-
ne solicitando desde hace meses la provin-
cia. Con la resolución, la Cámara deja claro
a los órganos rectores de la UPV que no está

edificio de Las Nieves
dispuesta a seguir autorizando que se gaste
dinero en el campus si ello no implica su con-
solidación académica. El acuerdo pone en
peligro la rehabilitación de Las Nieves como
biblioteca central del recinto universitario.

ALEX LARRETXI

Estudiantes ojean apuntes y conversan en la zona de Las Nieves rehabilidada como aulario.
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Las Juntas Generales lanzaron
ayer un órdago al equipo rectoral
de la UPV, que dirige Pello Sala-
buru, por cuestionar o condicio-
nar la implantación en Alava de
las cinco carreras que exige la pro-
vincia y que recibieron el visto
bueno del Consejo Social de la
Universidad. El acuerdo de la Cá-
mara foral es claro y tajante. Los
compromisos de inversión en el
campus contraídos por la Diputa-
ción sólo se cumplirán si se ponen
las titulaciones previstas sin recor-
tes, ni retrasos.

Sin renunciar en el futuro a o-
tras especializadas ambicionadas
por Alava, las Juntas instan tam-
bién al Rectorado y al Departa-
mento vasco de Educación, cuyo
titular es Inaxio Oliveri, de EA, a
definir <con claridad y urgencia
el desarrollo académico» del recin-
to universitario de Vitoria.

La resolución —aprobada con
los votos de los junteros del PP,
PSE, UA e IU— refuerza la posi-
ción del Ejecutivo foral que pre-
side el conservador Ramón Raba-
nera ante Lakua. El diputado ge-
neral amenazó en septiembre con
frenar las inversiones si el Gobier-
no vasco y los órganos rectores de
la Universidad mantenían su »in-
definición» sobre el campus.

La advertencia surtió efecto. El
1 de octubre, Rabanera —acom-
pañado del alcalde, el también
popular Alfonso Alonso, y de la
presidenta de las Juntas Genera-
les, la socialista Xesqui Castañer-
se entrevistó con Oliveri. En el
encuentro, el consejero accedió a
consensuar con las instituciones
de Alava los plazos y las condicio-
nes en que se implantarán las cin-
co nuevas titulaciones que recla-
ma la provincia, una vez se pro-
nuncie oficialmente la Univer-
sidad.

El acuerdo de las Juntas de a-
yer puede poner en peligro la re-
habflitación de Las Nieves. La Di-
putación se ha comprometido a
aportar 450 de los 1.532 millones
que costará la reforma.

Tras el pronunciamiento, el te-
niente de diputado general, Car-

los Samaniego, afirmó que »en el
ánimo de la Diputación está el no
poner ni un solo duro más hasta
que no se clarifique el asunto. La
rehabilitación de Las Nieves
—subrayó el número dos del Gabi-
nete Rabanera— queda en suspen-
so».

«Ilegal y desleal»
En la misma línea, el promotor de
la moción, el socialista Juan Car-
los Prieto, defendió que el edifi-
cio de Las Nieves <no se debe re-
habilitar hasta que no se clarifi-
que el mapa académico». Un cri-
terio compartido por UA e IU.

Los portavoces nacionalistas se
desmarcaron de la mayoría y cen-
suraron abiertamente la decisión.
El peneuvista Félix Ormazabal
tachó el acuerdo de »ilegal y des-
leal porque supone romper un
convenio deforma unilateral al
poner condiciones que no existí-
an». Manuel Ibarrondo, de EA,
atribuyó la responsabilidad de a-
probar las nuevas carreras »a la
UPV no al Gobierno vasco».

Z. O. DE LATIERRO VITORIA

La Junta del Campus de Alava aprobó ayer un do-
cumento en el que pide a la UPV la implantación
el próximo curso de la licenciatura de Ciencias
Ambientales, el peritaje en Ingeniería en Infor-
mática de Gestión y el segundo ciclo de Empre-
sariales. Además solicita al equipo rectoral enca-
bezado por Pello Salaburu que retire las condicio-
nes que se imponen en el plan universitario para
dotar a la capital alavesa del ciclo superior en Orga-
nización Industrial el próximo cuatrienio. El texto
no alude a Traducción e Interpretación <porque está
bastante claro que se podrá ofrecer en el 2000-
2001», explicaron fuentes académicas.

El documento ratificado ayer por todos los esta-
mentos del campus alavés recoge las alegaciones
expuestas por las diversas facultades de Vitoria al
plan universitario. Este documento debe ser apro-
bado por la Junta de Gobierno de la UPV y eleva-
do luego al Consejo Social y al Departamento de
Educación, que tendrá la última palabra.

El proyecto redactado por el Rectorado sugiere

A. Rivera (vicerrector)
«Entiendo la inquietud

de las Juntas, pero soy

optimista y cono en

que todo se arreglará»

C. Samaniego (PP)
«La Diputación no

pondrá ni un duro más

hasta que se clarifique
el plan académico»

Mikel Martínez (PNV)
«Condicionar las

inversiones puede ser
nefasto para los

intereses de Alava»

1. Carlos Prieto (PSE)
«La reforma de Las
Nieves depende del

mapa de titulaciones»
f

M. Ibarrondo (EA)
«Dar marcha atrás es

antijurídico y un

castigo al campus»

P. Mosquera (UA)
«Es una llamada de

atención, un aviso, al

rector de la UPV»

posponer los estudios de Empresariales al 2002-
2003 y siempre que Vitoria aplace la reclamación
de alguna otra de las carreras solicitadas. La facul-
tad afectada esgrime en su alegación la demanda
social y económica existente en Alava para insis-
tir en la implantación de esta carrera.

La propuesta de Salaburu supedita, además, la
concesión de Ambientales a una evaluación de »su
viabilidad académica y económica». La facultad
de Farmacia justifica su implantación en el curso
2000-2001 en que el Ayuntamiento de Vitoria pro-
yecta un gran parque medioambiental cuyo coste
rondará los 27.000 millones de pesetas.

El equipo rectora] ha condicionado también la
instauración de Ingeniería en Informática de Gestión
a la supresión de las actuales especialidades en
Electricidad y Química, de escasa demanda. La
escuela de Peritos alega, en cambio, que los alum-
nos de estas dos especialidades no tienen cone-
xión con la titulación reclamada, a la vez que pide
más tiempo para medir la evolución de la matri-
culación en ambas especialidades.

Las facultades exigen al Rectorado tres
de las titulaciones para el próximo curso

En eUSitC2'd por primera vez,
la colección de cómics Disney con EL CORREO

ALBUMAK

Larunbat guztietan
750 pezetarekin bakarrik

EL CORREO erostera <oan
Todos los sábados

por sólo 750 ptas.
al comprar EL CORREO 

	 ^' EL CORREO

1



RO i.	 ..ALON

Varios estudiantes repasan apuntes en los pasillos de la Facultad de Farmacia de Vitoria.
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El decano de Farmacia ve difícil que Alava tenga
los títulos que pide por su «poco peso» en la UPV
Reclama al Ejecutivo autónomo que reequilibre los tres campus vascos

ZURIÑE O. DE LATIERRO VITORIA
El decano de la Facultad de Far-
macia ve difícil que Alava reciba
las cinco carreras que reclama.
José Ignacio Ruiz de Larramen-
di justifica su «falta de optimis-
mo» en «la falta de peso» de la
provincia en los órganos de deci-
sión de la UPV. El responsable
universitario pidió al Gobierno
vasco que establezca un nuevo
equilibrio entre los tres campus.
El vicerrector alavés, Antonio
Rivera, lamentó que «sólo se
cuestionen» las titulaciones pre-
vistas para este territorio.

Suma y sigue. Al goteo de críticas
que ha recibido el plan universi-
tario del equipo rectoral de la
UPV de la clase politica alavesa,
se añade ahora la contundente
respuesta del decano de la facul-
tad de Farmacia de Vitoria. Para
José Ignacio Ruiz de Larramendí,
la propuesta del rectorado -en
fase de debate y que cuestiona o
condiciona las cinco carreras que
pide Alava- «está hecha con pri-
sas». Sólo así se explica, a su jui-
do, que el documento posponga
la implantación de Ciencias Am-
bientales en Vitoria al curso 2002-
2003 por su elevado coste.

Ruiz de Larramendi aseguró
que su facultad envió a la UPV
una memoria de viabilidad eco-
nómica a principios de año «en la
que se reflejaba que los costes son
prácticamente nulos». Según este
estudio, los cuatro cursos requie-
ren sólo dos nuevos profesores
que impartan 75 y 60 horas anua-
les. «Creo que no han utilizado los
datos que facilitó esta facultad a
la hora de evaluar la titulación
que, al igual que las otras cuatro
carreras debatidas, fue aprobada
por el Consejo Social de la UPV»,
afirmó Ruiz de Larramendi.

El decano se mostró persuadi-
do de que con este aplazamiento
«se busca dilatar» su puesta en
marcha hasta que expiren los
convenios interinstitucionales
contraídos en Alava «para que lue-
go se implante en Vizcaya».

El responsable académico dijo

«que vienen a Alava»

«no ser optimista sobre las posi-
bilidades de que se implanten las
carreras solicitadas porque Alava
no tiene peso en los órganos de
decisión de la Universidad». Ruiz
de Larramendi ve en el plan del
rectorado una «voluntad clara» de
evitar que se impartan en Vitoria
estudios vinculados a los sectores
económicos. «En la UPV se dice
que Vizcaya come a la carta; Gui-
púzcoa, el segundo plato y Alava;
las sobras», ilustró el decano.

Por ello, el responsable de Far-
macia está convencido de que al
final la Universidad dará luz ver-
de a las carreras demandadas por

Alava en el campo de
Humanidades, «pero no
las vinculadas con el
mundo económico, que
las elige Vizcaya con
muy buen criterio>. El
decano pidió al Gobier-
no vasco «que establezca

un equilibrio» entre los tres carn-
pus de la UPV y evite así «que las
otras dos provincias monopolicen
los estudios con futuro», enfatizó.

Aplazamiento sin fecha
Por otra parte, el vicerrector del
campus de Alava, Antonio Rivera,
lamentó ayer que »sólo se pongan
en cuestión» las titulaciones «cuya
implantación se prevé para Ala-
va. Es algo que me preocupa», ase-
guró. El responsable académico
reiteró que su intención es «con-
seguir las cinco nuevas carreras
y que se implanten en condicio-
nes», aunque matizó que «somos

plenamente conscientes de que
desde sectores de la UPV y del De-
partamento de Educación nunca
se apoyó» el plan para llevar al
campus alavés titulaciones como
Ciencias Ambientales o Ingenie-
ría en Organización Industrial.

Rivera juzgó «comprensible, ra-
zonable y oportuna» la preocupa-
ción manifestada por la Diputa-
ción alavesa, las Juntas Genera-
les y el Ayuntamiento vitoriano
ante la posible paralización de la
implantación de nuevas carreras.
No obstante recordó que el plan
es un documento que se halla
todavía en fase de debate y abogó
por serenar el debate.

Por su parte, la Unión de Estu-
diantes del País Vasco se sumó
también a las críticas contra Edu-
cación y la UPV. La agrupación
juzga «discriminatorio» el trato
«contra» el campus de Alava que
dispensan ambas instancias.

Educación juzga
«sorprendente» y
«prematura» la
reacción en Alava

A. A. VITORIA
El Departamento de Educa-
ción del Gobierno vasco cali-
ficó ayer de «sorprendente» y
«prematura» la reacción de las
instituciones alavesas al plan
universitario de nuevas titula-
ciones elaborado por el recto-
rado de la UPV, aún en fase de
debate, que deja en el aire o
condiciona las cinco carreras
que reivindica la provincia
para el campus de Vitoria.

Para la consejería dirigida
por Inaxio Oliveri, de Eusko
Alkartasuna, -que será quien
deberá dar en última instan-
cia su plácet a los planes uni-
versitarios- «las tomas de pos-
tura a lasque asistimos en los
últimos días resultan prema-
turas». En un comunicado ofi-
cial hecho público ayer, Edu-
cación precisa, en este senti-
do, que «aún no se conocen los
resultados del debate univer-
sitario» al que se debe some-
ter el plan y que, según todos
los indicios, se prolongará du-
rante varios meses.

Tono «poco conciliador»
Educación calificó de «sor-
prendente» que «algunas ins-
tituciones alavesas», en clara
alusión a la Diputación, las
Juntas y el Ayuntamiento de
Vitoria, «planteen este debate
en un tono poco conciliador
cuando aún está pendiente la
reunión» que Oliven manten-
drá mañana con sus máximos
responsables.

Tras conocer el documento
del equipo rectoral, el diputa-
do general de Alava, el popu-
lar Ramón Rabanera, llegó a
amenazar el martes con para-
lizar las inversiones en el cam-
pus si no se autorizan las nue-
vas carreras. Una posibilidad
a la que también aludió el
alcalde, Alfonso Alonso.

El Departamento vasco de
Educación reiteró, por último,
su «respeto» a la «autonomía
universitaria» y rechazó la
«pretendida indefinición de la
que se nos acusa» sobre el fu-
turo de la UPV.

n El vicerrector lamenta
que «sólo se pongan en
cuestión» las titulaciones
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CARRERA	 LIMITE ACTUAL
Licenciado en Farmacia 	 150

LIMITE PROPUESTO
100

Diplomado en Dietética y Alimentación Humana 75 75
Licenciado en Ciencias Ambientales 60
Licenciado en Filología Clásica 50
Licenciado en Filología Vasca 60
Licenciado en Filología Francesa 50
Licenciado en Filología Hispánica 50
Licenciado en Filología Inglesa 75
Licendiado en Filología Alemana 50
Licenciado en Traducción e Interpretación 50-75
Licenciado en Geografía 60
Licenciado en Historia 90
Licenciado en Historia del Arte 120 90
Diplomado en Ciencias Empresariales 250 160
Maestro especialista en Educación Física 100 95
Maestro especialista en Educación Infantil 120 95
Maestro especialista en Educación Primaria 120 50
Ingeniero Técnico en Topografía 65 75
Ingeniero Técnico Industrial-Electricidad 75 0
Ingeniero Técnico Industrial- Electrónica Industrial 75 60
Ingeniero Técnico Industrial-Mecánica 125 125
Ingeniero Técnico Industrial -Química 50 0
Ingeniero Técnico en Informática de Gestión 60
Diplomado en Trabajo Social 85 95
TOTAL ALAVA 1.410 1.700

CARRERA	 LIMITE ACTUAL
Licenciado en Ciencias Químicas	 180

..

LIMITE PROPUESTO
150

Licenciado en Derecho 450 3:50
Ingeniero Informático 320 2:20
Ingeniero Técnico en Informática de Sistemas 100
Diplomado en Educación Social 160 120
Licenciado en Filosofía 160 100
Licenciado en Pedagogía 140 110
Licenciado en Psicología 300 270
Arquitecto 175 125
Arquitecto Técnico 100
Diplomado en Ciencias Empresariales 490 400
Diplomado en Enfermería 105 1 BQ
Maestro especialista en Educación Especial 100 90
Maestro especialista en Educación Infantil 85 65
Maestro especialista en Educación Primaria 150 55
Maestro especialista en Lengua Extranjera 50 60
Maestro Especialista en Audición y Lenguaje f10
Ingeniero Técnico Industrial-Electricidad 65 65
Ingeniero Técnico Industrial-Electrónica Industrial 130 110
Ingeniero Técnico Industrial -Mecánica 130

_
110

Ingeniero Técnico Industrial-Química 65 65
Ingeniero Técnico en Obras Públicas 100
Ingeniero Técnico Industrial-Electrónica (Eibar 120 50
Ingeniero Técnico Industrial-Mecánica (Eibar) 120 90
TOTAL GUIPUZCOA 3.495 3.065

u
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Nuevas carreras en la UPV

CARRERA	 LIMITE ACTUAL
Licenciado en Biología 	 310

LIMITE PROPUESTO
210

Licenciado en Matemáticas 150 100
Licenciado en Ciencias (Física) 255 150
Licenciado en Ciencias (Geología) 125 110
Licenciado en Ciencias (Química) 265 150
Ingeniero Químico	 _ 80
Licenciado en Bellas Artes 300 250
Licenciado en Administración y Empresas  580 530
Licenciado en Economía 420 350
Licenciado en Comunicación Audiovisual 75 75
Licenciado en Periodismo 250 225
Licenciado en Publicidad y Relaciones Públicas 125 125
Licenciado en Ciencias Políticas 100 85
Licenciado en Sociología 100 85
Licenciado en Derecho 300 200
Licenciado en Medicina 185 185
Licenciado en Odontología 50 60
Ingeniero Industrial 450 400
Ingeniero Químico 60
Ingeniero de Telecomunicaciones 120 100
Ingeniero Técnico de Telecomunicaciones 90
Diplomado en Ciencias Empresariales 555 360
Di Ip ornado en Enfermería 120 120
Maestro especialista en Educación Infantil 180 150
Maestro especialista en Educación Musical 180 120
Maestro especialista en Educación Primaria 180 100
Maestro especialista en Lengua Extranjera 60 60
Diplomado en Educación Social 150 125
Diplomado en Relaciones Laborales 550 350
Ingeniero Técnico Industrial -Electricidad 70 65
Ingeniero Técnico Industrial -Electrónica 130 100
Ingeniero Técnico Industrial-Mecánica 130 100
Ingeniero Técnico Industrial -Química 70 50
Ingeniero Técnico en Informática de Gestión 80
Ingeniero Técnico Minero -Explotación de Minas 100 50
Ingeniero Técnico Minero -Instalaciones 125 0
Ingeniero Técnico Minero-Mineralurgia 100 0
Ingeniero Técnico Minero-Rec. Energéticos 150 80
Ingeniero Técnico en Obras Públicas 60
Diplomado en Marina Civil-Navegación 60 60-75
Diplomado en Marina Civil-Máquinas Navales 60 60-75
TOTAL VIZCAYA 7.130 5.680

TOTAL UPV/EHU	 12.035 10.445

La UPV ya ha
establecido los
plazos de
implantación de
dieciséis nuevas
titulaciones.
El proyecto, no
obstante, debe
ser aprobado
por Educación

IVAN ORZO BILBAO

La UPV ha implantado ya la
carrera este curso en la Facultad
de Filología, Geografía e Historia,
en el campus de Alava. La insti-
tución académica la ha puesto en
marcha al confirmar la matricu-
lación de treinta alumnos.

La Universidad propone su
implantación en la Facultad de
Filología, en Vitoria, para el cur-
so 2000-2001. En su opinión, esta
especialidad cuenta con una ele-
vada demanda, pero no debe pro-
cederse a su puesta en marcha si
no se establecen límites de acce-
so a las carreras que se imparten
en el centro mencionado.

La UPV planea su implantación
en el curso 2001-2002. Esta titu-
lación tendrá su sede en el cam-
pus de Ibaeta, en Guipúzcoa, y su
puesta en marcha estará condi-
cionada al reajuste de la oferta de
plazas en el conjunto de especia-
lidades de Magisterio.

La Universidad no la califica de
prioritaria porque puede estu-
diarse en otro centro. Sitúa su
puesta en marcha —el segundo
ciclo— en el año lectivo 2002-
2003, en Alava. Baraja dos opcio-
nes: crear una facultad, que con-
llevaría un coste adicional, o
constituir una unidad delegada
dependiente del centro de Cien-
cias Económicas y Empresaria-
les.

También de segundo ciclo. Su
implantación, en la Facultad de
Ciencias Económicas y Empresa-
riales de Bilbao es considerada
prioritaria. La UPV proyecta su
puesta en marcha en el curso
2000-2001 y sostiene que el cos-
te sería mínimo porque pueden
utilizarse los recursos existentes
en el centro.

rn • •[i14I1
Pertenece al campo de las inge-
nierías y se impartiría en dos cen-
tros: en la Escuela Universitaria
de Ingeniería Industrial y Topo-
grafía de Vitoria y en la Escuela
de Ingenieros de Bilbao. La UPV
señala que existe una importan-
te oferta de empleo y que su cos-
te de implantación sería alto. Se
pondrá en marcha en Vitoria en
el 2000-2001 y, uno o dos años
más tarde en Bilbao.

La UPV prevé que se imparta en
la Facultad de Informática de San
Sebastián y el coste es calificado
de moderado. Su implantación
debe conllevar un reajuste en el
limite de acceso para la titulación
de Ingeniero Informático. Consi-
dera prioritaria, la Universidad
propone ponerla en marcha en el
curso 2000-2001.

L.
Se impartiría en dos centros: en
la Escuela de Ingeniería Técnica
Industrial de San Sebastián y en
la Escuela Técnica Minera de
Barakaldo. Existen importantes
posibilidades de empleo. Se pon-
drá en marcha en la localidad viz-
caína en el curso 2000-2001. Aún
no hay previsiones para su ubica-
ción en San Sebastián.

Se trata de una ingeniería técni-
ca cuya impartición correrá a car-
go de Escuela Superior de Inge-
nieros Industriales y de Teleco-
municaciones de Bilbao. Como la
posibilidad de reutilizar a los pro-
fesores es mínima, su coste es de
los más altos. La UPV propone
implantarla en el año académico
2001-2002.

Se considera una opción priori-
taria. Es una titulación para la
que existe una importante ofer-
ta de puestos de trabajo, a lo que
hay que sumar un gran número
de traslados de estudiantes vas-
cos a otras autonomías. Esta
especialidad se impartirá en la
Escuela Técnica Superior de
Arquitectura de San Sebastián en
el curso 2000-2001, según los
planes de la UPV.

Especialidad de segundo ciclo
calificada de prioritaria. Está pre-
vista su implantación en los tres
campus. Según la UPV, podría
ponerse en marcha en Bilbao en
año lectivo 2000-2001. La nece-
sidad de contratar profesorado
retrasaría hasta el curso 2002-
2003 su puesta en marcha en

Vitoria y San Sebastián

1t^1_ ®'

Está prevista la implantación del
segundo ciclo en la Escuela de
Ingenieros Industriales de Bilbao.
La UPV admite que su desarrollo
tiene costes de personal signifi-
cativos, aunque añade que su

integración en el mapa de titula-
ciones no debe demorarse en
exceso. Por ello, propone su
implantación para el próximo cur-
so o para el 2001-2002.

También de segundo ciclo y de la
familia de las ingenierías. Los cri-
terios que aconsejan su desarro-
llo son los mismos que para la
especialidad anterior. Esta titula-
ción también se impartiría en la
Escuela de Ingenieros Industria-
les de Bilbao.

Su implantación siempre ha esta-
do rodeada de polémica. Final-
mente, la UPV apuesta por desa-
rrollarla, en principio este curso,
en dos centros: en la Facultad de
Ciencias (Leioa) y en la Escuela
de Ingenieros Industriales (Bil-
bao). Su implantación en Cien-
cias ha conllevado la reducción
del límite de acceso a Químicas.

De segundo ciclo. Ha cubierto
todos los trámites para su implan-
tación, este año, y se impartirá en
la Facultad de Ciencias, en
Leioa.Sustituye a una especiali-
dad de Ciencias Físicas, la de
Automática y Electrónica, por lo
que no se requieren profesores
adicionales para su desarrollo.

Es una titulación muy demanda-
da, pero se carece de información
sobre sus perspectivas de inser-
ción laboral laboral. Está prevista
su implantación en la Facultad de
Farmacia, en Vitoria. La Univer-
sidad vasca quiere posponer su
puesta en marcha hasta el curso
2002-2003.













EL MIRADOR

De mudanza
SERGIO JUANENA

EDUARDO ARGOTE

Ibarretxe habla con Ormazabal la noche de San Prudencio.
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El ámbar de Peñacerrada
abrirá las jornadas sobre
medio natural en Alava
Las charlas pretenden fomentar
el respeto a la naturaleza

La canción oficial del Araba
Euskaraz alude a los jóvenes
euskaldunes de Rioja Alavesa

la del diputado general al anti-
guo comedor y de ahí el regio
mecenas de la Bascongada de
Amigos del País, y ahora ha ini-
ciado otro viaje con rumbo des-
couocido en las dependencias
forales.

La Casa Palacio ha recobra-
do una antigua tradición: ofre-
cer a los componentes del Gabi-
nete provincial, lehendakari y
presidente de las Juntas Gene-
rales la cena de la víspera de

LAURA SUSAETA VITORIA

Las jornadas sobre el medio
natural alavés, que tienen como
objetivo «promover y divulgar el
respeto y conocimiento por la
naturaleza», se celebrarán la
próxima semana en Vitoria. Las
charlas que ha organizada la
Diputación foral de Alava ten-
drán lugar en el Aula Araba de
la Fundación Caja Vital a las
ocho de la tarde.

«Los temas elegidos para los
coloquios son asuntos que han
estado presentes en nuestro tra-
bajo diario», explicó ayer duran-
te el acto de presentación de la
novena edición del Alava natu-
ral el diputado de Agricultura y
Medio Ambiente, José Antonio
Suso. Estas jornadas están diri-
gidas a los mayores de edad.

Jesús Alonso, técnico del
Museo de Ciencias Naturales,
hablará el lunes sobre el ámbar
descubierto en Peñacerrada
como puerta de acceso al pasa-
do de nuestro planeta en el
tiempo. El titular de Agricultu-
ra anunció que la institución
foral ha solicitado la declaración
del yacimiento de patrimonio
cultural.

La situación actual de las
nutrias y los visones que pue-

L
 a Casa Palacio de la
Diputación es objeto
estos días de distintas
mejoras. La nueva sala

de prensa, ubicada en las anti-
guas caballerizas del sótano, se
ha convertido en la más sofisti-
cada y práctica de Vitoria. Pero
donde los decoradores y políti-
cos no se han puesto de acuer-
do es en los nuevos butacones
de la planta noble.

El antiguo y largo sofá en el
que se sentaban alcaldes, con-
cejales y vecinos de todos los
rincones del territorio estaba un
tanto desfasado y ha sido reem-
plazado por seis nuevos mue-
bles de color azul-sideral, que
han despertado todo tipo de
comentarios. Parece que la
combinación del color salmón
del estucado de las paredes, las
alfombras de dibujos otomanos
y el verde-botella de una vieja
moqueta no casan correcta-
mente para todos los gustos.

Cuando esta semana se colo-
caron los nuevos siones, su ali-
neación junto a la pared, como
si de una antesala de un centro
de salud se tratase, no conven-
ció al equipo del diputado gene-
ral, Félix Ormazabal, que quería
una ubicación más funcional
para los centenares de visitas
que reciben los distintos depar-
tamentos.

El responsable de las F.riti-
dades Locales, Gregorio Alonso,
tuvo más remango que sus
compañeros y en pocos minu-
tos desplazó uno y otro sofá
ante la mirada de Juan José
Ochoa de Eribe, José Antonio Suso

blan Alava centrarán el coloquio
del día 4 de mayo. Juan Carlos
Ceña, del grupo de estudio y
conservación del visón europeo,
será el encargado de impartir la
charla sobre estas especies ame-
nazadas. También los parques
naturales serán objeto de análi-
sis por las personas que partici-
pen en estas jornadas. Cuando
se cumple un año de la decla-
ración de Izki como parque
natural, la conferencia se cen-
trará en las diferentes sendas e
itinerarios por la zona.

Arboles y cuevas
El jueves Alejandro Cantero rea-
lizará un recorrido por los árbo-
les que pueblan los bosques ala-
veses. Suso destacó que el obje-
tivo de esta charla es «acabar
con el mito de que los montes no
están protegidos, ya que la sen-
sibilidad y respeto por la natu-
raleza cada vez es mayor».

Cerrará las jornadas una con-
ferencia sobre la fauna de las
cuevas de Alava. «Se trata de
una novedad, ya que nos sole-
mos olvidar de las especies sub-
terráneas. Tenemos que con-
cienciarnos de que su desapari-
ción es muy perjudicial para el
hábitat», explicó el diputado.

y María Jesús Agirre. El resulta-
do fue excelente. El único
miembro del Gobierno foral que
ha aplaudido el color y diseño
vanguardista de los sofás ha
sido el titular de Urbanismo,
Avelino Fernández de Quinco-
ces.

Quien sigue paseando como
alma en pena por el palacio
foral es el busto de Carlos III,
conocido por el funcionariado
como Carolo. Pasó de la antesa-

Tomás San Miguel.

la de Vitoria.
De forma paralela, los res-

ponsables del acto han progra-
mado actividades culturales
encuadradas en el Araba Eus-
karaz en seis municipios de la
Rioja Alavesa, Llodio, Treviño y
Vitoria. En la capital alavesa,
Kepa Junkera actuará el 8 de
mayo en Mendizorroza. Cinco
días después, el gaztetxe acoge-
rá la presentación del nuevo dis-
co de Trikitrixa Kontrairo. El día
22, el Principal será el escena-
rio de un teatro con bertsolaris.
Una semana después, los orga-
nizadores han previsto en la pla-
za de los Fueros deporte rural y,
en la plaza España, una degus-
tación de vino.

San Prudencio en las propias
dependencias forales. Para ello
se ha utilizado la moderna sala
de consejos y no el comedor de
Carolo, donde los diputados
generales de comienzo de siglo
almorzaban a diario ya que viví-
an en la casa. Juan José Ibarret-
xe, Begoña Arregi, María Elena
Armengol y Mikel Martínez presi-
dieron el encuentro. No estu-
vieron todos los miembros del
Gabinete alavés y del Ejecutivo
vasco ya que algunos se perdie-
ron en la mojada noche gas-
teiztarra. Fue el caso del con-
sejero de Agricultura, Iñaki Gue-
renabarrena, quien supo
cambiarse el traje y la corbata
por unos vaqueros cuando caía
el día para celebrar la fiesta con
sus amigos en una sidrería.

Exigencias artísticas
El bailarín Antonio Canales, que
actúa el lunes en un concierto
organizado por Cope Vitoria en
el Teatro Principal, tiene las exi-
gencias propias de los artistas.
Sólo ha querido pasar noche
albergado en El Caserón.

Mari Carmen Ortiz de Guzmán y
su esposo, Manolo Gómez, se las
verán para colocar en su suite,
entre otras cosas, seis toallas,
seis almohadas, un cubo de hie-
lo permanente, una colcha
blanca «o si no la hay, sin col-
cha alguna», flores silvestres sin
celofanes ni plásticos, botelli-
nes de agua y dos alfombras de
pie. La cantante Rosana actúa
en Vitoria el 18 de junio, pero
todavía no ha enumerado las
exigencias de camerino.

El Palacio Europa
acogerá un debate
sobre los alimentos
transgénicos

L M. VITORIA

El Palacio Europa acogerá la pró-
xima semana un debate sobre los
alimentos transgénicos. El
encuentro se celebrará en el mar-
co de unas jornadas sobre calidad
en la industria alimentaria y las
tendencias imperantes, con espe-
cial atención a la evolución hacia
nuevos productos.

Las reuniones están organiza-
das por la asociación Actae, que
agrupa a los profesionales de
Ciencia y Tecnología de los Ali-
mentos surgidos de la Facultad de
Farmacia de la capital alavesa y a
estudiantes de la especialidad. Las
jornadas alcanzan este año su
quinta edición y esperan reunir a
unos 200 personas de todo el
ámbito nacional.

Las dos primeras sesiones de
trabajo, martes y miércoles, esta-
rán dedicadas a las tendencias
actuales en el consumo alimen-
tario y a su plasmación en los
derivados cárnicos, los helados y
otros productos lácteos, los ali-
mentos ecológicos o la fibra die-
tética.

La jornada del jueves abordará,
la manipulación genética de los
alimentos y las perspectivas que
abre tanto desde el punto de vis-
ta legal como desde los aspectos
técnicos, la biotecnología o la agri-
cultura. En los debates participa-
rá el especialista catalán Albert
Martí, que trabaja en una comi-
sión comunitaria creada en Bru-
selas para afrontar esta cuestión.

El Salón de la
Hostelería espera
recibir este año más
de 6.000 visitantes

E. C. VITORIA

La cuarta edición del Salón de
Hostelería de Alava, que tendrá
lugar en Vitoria los próximos días
11, 12 y 13 de mayo, espera con-
tar este año con más de 6.000
visitantes. Euskalia 99, denomi-
nación oficial del certamen a par-
tir de ahora, «será un punto de
referencia ineludible para los pro-
fesionales del sector», aseguró ayer
el gerente de la Asociación de
Enpresarios de Hostelería, Rafa-
el Ugarte.

Un total de 42 empresas han
anunciado su presencia en el Pala-
cio Europa, marco tradicional de
este salón. Sin embargo, el núme-
ro de stands ascenderá a 58, pues
varias firmas han decidido ocupar
más de un puesto.

Una novedad de esta edición
radicará en una oficina informati-
va sobre el euro, reforzada por una
pequeña exposición, y coordinada
entre la Diputación foral, el Ayun-
tamiento de Vitoria y la Caja Vital.
Su objetivo será acercar la realidad
de la moneda única, con especial
atención a su futura incidencia en
el sector hostelero.

En el stand se tratará de con-
testar alas dudas o consultas
sobre el euro que formulen los
profesionales y visitantes en gene-
ral. «La organización y las insti-
tuciones intentaremos concentrar
las consultas del sector, agrupar
toda la información y canalizar=
la», explicó Ugarte.

MARTA V. RUIZ VITORIA

La organización del Araba Eus-
karaz, que se celebrará el 20 de
junio en Lapuebla de Labarca,
presentó ayer el disco compac-
to que incluye la canción oficial
de la fiesta, Uztaz uzta, alez ale
(cosecha a cosecha, grano a gra-
no), en la que se remarca las
nuevas generaciones euskaldu-
nas formadas en la Rioja Alave-
sa. El disco incluye otros seis
temas, de Joxe Ripiau, Betaga-
rri, Gari, Xabier Montoia, Ara-
wak y la canción del Araba Eus-
karaz de 1994, de Josu Zabala.

La música de esta edición ha
corrido a cargo de Tomás San
Miguel, que ha buscado un rit-
mo «pegadizo, con un estribillo
que pueda cantar todo el mun-
do» y en el que se aúnan los ins-
trumentos tradicionales, como
la txalaparta, con otros más con-
vencionales, como la batería.

Actividades culturales
La letra es de Igor Elortza y ion
Maia tomando como base el
logotipo del encuentro, un raci-
mo de uvas. «La cosecha son las
nuevas generaciones que van
saliendo de las ikastolas de La
Rioja y el grano, cada persona
en concreto», señaló Mala. Asi-
mismo, desean constatar que
Laguardia «ya no es la muga»,
porque el euskera ya «no tiene
límites», añadió. Las voces las
han aportado Iñaki, de Betaga-
rri; Amaia, de Trikitixa Kontrai-
ro, y tres bertsolaris de la escue-



Las madres de mayo vis
Una representación de las Madres de la Plaza de
Mayo visitó ayer Vitoria para exponer su trabajo y
avances en las investigaciones sobre los desapareci-
dos en Argentina y el resto de Latinoamérica. Las
portavoces de la agrupación, presidida por Hebe
Bonafini, se repartieron el día entre el Parlamento

JOSE MONTES

itan Vitoria
vasco y el Ayuntamiento. La comparecencia en el
Legislativo vasco tuvo lugar por la tarde en el seno
de la comisión de asuntos europeos y acción exte-
rior, a petición de los grupos Eusko Alkartasuna y
Euskal Herritarrok. El alcalde José Angel Cuerda les
agasajó por la mañana en la Casa Consistorial.
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Zigoitia ratifica el plan parcial para
el complejo comercial de Echávarri
Reitera «la importancia estratégica del proyecto»

Oliveri elude pronunciarse
sobre la implantación de
Ciencias Ambientales en Alava

ROBERTO PEÑA VITORIA

El Ayuntamiento cle Zigoitia dio ayer su visto bueno al plan parcial
de urbanización de la zona de Echávarri Viña que debe acoger el pro-
yectado macrocentro comercial. El pleno aceptó tres propuestas de
modificación presentadas por los promotores y desestimó dos ale-
gaciones de particulares. La Corporación decidió también solicitar
que el PTP del Alava central, elaborado por la Diputación, incluya el
complejo como «una de sus grandes apuestas estratégicas».

El pleno municipal de Zigoitia dio
ayer el visto bueno al plan parcial
de urbanización de la SAU-Norte
de Echávarri Viña, la zona indus-
trial en la que un grupo promotor
planea construir un gran centro
comercial en torno a un híper de
Pryca. El acuerdo queda pendien-
te ahora del preceptivo informe de
ratificación por parte del técnico
municipal.

Tras la aprobación inicial, el
Ayuntamiento había solicitado a
los promotores la incorporación de
algunas medidas correctoras. La
Corporación aceptó ayer las pro-
puestas presentadas en ese senti-
do. La primera contempla la cons-
trucción de una acera peatonal
desde el centro urbano de Echá-
varri hasta el futuro complejo. La
segunda salvaguarda el abasteci-
miento de agua a los núcleos de
Echávarri y Apodaka, y la tercera
asume la obligación de encargar-
se de la conservación de la urba-
nización de forma permanente.

En cambio, los corporativos
rechazaron las alegaciones pre-
sentadas por los propietarios de
una finca en la zona. Una de ellas
pedía que el plan contemple la
posible ubicación de una estación
de servicio. Las restantes cues-

tiones se referían a aspectos téc-
nicos relacionados con la ejecu-
ción del proyecto.

El pleno de Zigoitia aprobó tam-
bién ayer presentar varias alega-
ciones al Plan Territorial Parcial
(PTP) del Alava Central, elabora-
do por la Diputación. La Corpora-
ción se muestra «sorprendida» por
la ausencia de cualquier referen-
cia al proyectado centro comercial
en el denominado Arco de Inno-
vación que perfila el PTP y aboga
por su inclusión. Más aún, el Con-
sistorio cree que el complejo per-
filado en torno al híper de Pryca
debe ser considerado como «una
de las grandes apuestas estratégi-
cas del momento actual'.

Zonas verdes y accesos
Por otra parte, el alcalde de la loca-
lidad, José Antonio Sáenz de
Cámara, explicó en el pleno que
los espacios verdes incluidos en el
proyecto serán inferiores a los mi-
cialmente previstos. La Diputación
no acepta la consideración de los
minicines y restaurantes del cen-
tro comercial como zona de servi-
cios y equipamientos sociales del
complejo, como pretendían ini-
cialmente los promotores. Este
reajuste obligará a que ambos tipos

José A. Sáenz de Cámara.

de locales deban utilizar parte de
la dotación de 34.000 metros cua-
drados reservados para zonas ver-
des en el primer anteproyecto.

El presidente de la Corporación
aseguró también, en el transcurso
de la sesión, que el área foral de
Carreteras aprobará la próxima
semana el plan de accesos al cen-
tro comercial. Fuentes de la Dipu-
tación se limitaron a señalar, por
su parte, que «ahora entregará su
informe al departamento de Urba-
nismo, que es a quien compete la
decisión.

EL CORREO VITORIA

El consejero de Educación del
Gobierno vasco, Inaxio Oliveri
(EA), eludió ayer pronunciarse
sobre la posible implantación de
la carrera de Ciencias Am-
bientales en el campus de Ala-
va. Esta titulación, ampliamen-
te demandada por la sociedad
alavesa y una de las seis que el
Consejo Social de la UPV soli-
citó para Vitoria el pasado mes
de diciembre, podría quedarse
fuera de los planes de la Uni-
versidad vasca si triunfan las
tesis del rector Pello Salaburu.

El máximo dirigente acadé-
mico de la UPV afirmó en unas
declaraciones publicadas en un
medio de comunicación que
«Ciencias Ambientales se resuel-
ve mejor con un más ter que con
una licenciatura de cuatro
años».

El consejero vasco compare-
ció ayer en el Parlamento a peti-
ción del grupo popular. Oliveri
eludió pronunciarse ante la peti-
ción de información formulada
por el parlamentario del PP Iña-
ki Oyarzábal y se escudó en que
«el Gobierno aún no ha recibido
la documentación necesaria pa-
ra tomar una decisión» sobre la
implantación o no de esta cano-
ra en las Facultad de Farmacia
de Vitoria.

Hace apenas ocho días, las
Juntas Generales de Alava exi-
gieron al Ejecutivo que autori-
ce y financie «en el plazo más
breve posible» la implantación
de las seis titulaciones propues-
tas por el Consejo Social para el
próximo cuatrienio, entre ellas

Ambientales. Oyarzábal acusó a
Oliveri de «desoir» la petición de
este organismo, «que recoge el
sentir de la sociedad», dijo el
parlamentario popular.

El consejero de EA tampoco
se pronunció sobre la titulación
de Ingeniería en Organización
Industrial, solicitada por el cam-
pus de Alava. Medios académi-
cos aseguraron en febrero que
el Ejecutivo tampoco daría luz
verde a su implantación.

Los planes de estudios y las
memorias económicas de ambas
titulaciones aún no han sido
aprobadas por la Junta de
Gobierno de la Universidad,
paso previo para que el Gobie-
no vasco pueda analizar la con-
veniencia de su implantación.

Alemana, aprobada
De otro lado, el consejero Oli-
veri confirmó que los alumnos
del campus alavés podrán
comenzar a estudiar Filología
Alemana el próximo curso,
como ya adelantó EL CORREO
el pasado 11 de marzo. Según
informó Oliveri, el Gobierno vas-
co también ha dado luz verde a
la implantación de las ingenie-
rías Química y Electrónica en el
campus de Vizcaya.

El parlamentario del PP Iña-
ld Oyarzábal criticó ante Olive-
ri la «centralización» de la UPV
en torno al campus de Leioa
(Vizcaya). El consejero, por su
parte, respondió que el campus
alavés «no está maltratado» y
que sus necesidades están
cubiertas »de manera equili-
brada».

Los alcaldes de
Vitoria y Miranda
acuerdan estrechar
sus relaciones

F. G. VITORIA

Los alcaldes de Vitoria y de
Miranda de Ebro, José Angel
Cuerda y Carlos Marina, res-
pectivamente, se comprome-

4 tiron ayer a estrechar sus rela-
ciones en ámbitos como la
cultura, el deporte, la econo-
mía y el desarrollo social.

Aunque el acto desarrolla-
do en el Ayuntamiento de
Miranda de Ebro se limitó a

{ una declaración de intencio-
nes, los dos alcaldes expresa-
ron su deseo de establecer
futuros convenios de colabo-
ración a partir de la próxima
legislatura.

Cuerda recordó que este
compromiso surge a raíz del
acuerdo que adoptó por una-
nimidad el pleno del Ayunta-
miento vitoriano el pasado 26
de marzo. «Miranda y Vitoria
han sido siempre dos ciudades
hermanas sin necesidad de
protocolo», señaló Cuerda,
quien se refirió a las relacio-
nes familiares y laborales exis-
tentes en la actualidad.

Por su parte, el alcalde de
Miranda manifestó que «si
hay algo por lo que merezca la
pena luchar es porque la
vecindad se convierta en
amistad, por encima de las
fronteras».

Detenidos un joven
y un menor tras
atracar al empleado
de un aparcamiento

E. C. VITORIA

Agentes de la Ertzaintza detu-
vieron el martes en Vitoria a
un joven de 19 años y un
menor de 16 acusados de
atracar el pasado mes de mar-
zo al empleado de un aparca-
miento de la capital alavesa,
informó ayer la Policía Autó-
noma.

Los hechos que condujeron
a la detención de los dos jóve-
nes se produjeron el día 18 de
marzo en un párking, ubicado
en el centro de la ciudad.
Según el relato policial, los
presuntos atracadores se diri-
gieron hacia el empleado que
se encontraba en la caja y le
exigieron el dinero, bajo ame-
naza de que llevaban un arma.

La víctima les entregó más
de doscientas mil pesetas y se
dirigió a interponer la denun-
cia a la comisaría de la Ert-
zaintza. Con los datos aporta-
dos por el trabajador, iniciaron
una investigación que finalizó
el pasado martes con la deten-
ción de los presuntos delin-
cuentes.

Agentes de la Ertzaintza se
presentaron en los domicilios
de AJ.J. y del menor y los tras-
ladaron a dependencias poli-
ciales. Ayer pasaron a disposi-
ción judicial.



IOSU ONANDIA

El neoforalista Leoncio Martínez felicita a Mikel Martínez, tras ser designado nuevo presidente de las Juntas. A la izquierda, Prieto.

Mikel Martínez es elegido sexto presidente de
las Juntas con el apoyo del PP y los neoforalistas
El candidato del PNV y los portavoces elogiaron a López de Juan Abad

M. JOSE CARRERO VITORIA
El peneuvista Mikel Martínez resultó ayer elegido
sexto presidente de las Juntas Generales en susti-
tución de José Manuel López de Juan Abad, falle-
cido el pasado día 3. La candidatura de Martínez

fue respaldada por EA, PP y los neoforalistas. El
PSE-EE e IU se abstuvieron y HB no participó en
la votación. El nuevo presidente y varios portavo-
ces de los grupos elogiaron la figura de López de
Juan Abad duante el acto de toma de posesión.
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Un emotivo discurso de recuerdo
a José Manuel López de Juan
Abad pronunciado por el vicepre-
sidente primero de las Juntas
Generales, el socialista Juan Car-
los Prieto, abrió el pleno celebra-
do ayer en la Cámara foral.

Prieto glosó la figura del falle-
cido López de Juan Abad, del que
destacó «su compromiso con la
paz y la libertad». El dirigente
socialista aseguró que «mereció la
pena conocerle y convivir con él.
Fue un buen presidente y mejor
hombre. Le gustaban los debates
vivos, pero cordiales. Sufría en los
plenos polémicos y hacía la vista
gorda cuando se sobrepasaba el
tiempo de las intervenciones si la
importancia del debate lo re que-

M. J. C. VITORIA
Las Juntas Generales de Alava
instarán al Gobierno vasco a que
autorice y financie <en el plazo
más breve posible» la implanta-
ción de todas las carreras pro-
puestas en su día por el Consejo
Social de la Universidad del País
Vasco (U PV) para el campus de
Vitoria.

La Cámara foral adoptó ayer
este acuerdo ante la alarma sus-
citada entre los partidos e institu-
ciones alavesas por un posible
recorte de nuevos títulos. Medios
académicos apuntaron, en febre-
ro, la posibilidad de que el Ejecu-
tivo autónomo prescindiese de
poner en marcha Ciencias
Ambientales en la Facultad de
Farmacia y de la especialidad de
Organización Industrial, un ciclo
superior previsto para la Escuela
de Ingeniería Técnica.

ría», concluyó Prieto.
Tras el minuto de silencio que

siguió a esta intervención, los pro-
curadores procedieron, mediante
votación secreta, a designar un
nuevo presidente de la Cámara
alavesa.

La elección transcurrió como
estaba prevista. Los partidos de la
oposición renunciaron a presen-
tar un candidato alternativo al del
PNV por dos motivos: por la luc-
tuosa circunstancia que ha moti-
vado esta sustitución y porque
sólo resta una semana para que
se disuelvan las Juntas. El Legis-
lativo foral celebrará su última
sesión plenaria el próximo lunes.
A partir del día 20 y hasta las elec-
ciones del 13 de junio sólo fun-

Las sospechas del mundo uni-
versitario y de otros sectores de la
sociedad alavesa se basaban en
unas declaraciones del rector de
la UPV, Pello Salaburu, quien afir-
mó que «Ciencias Ambientales se
resuelve mucho mejor con un
máster que con una licenciatura
de cuatro años». Las mismas
fuentes aseguraron, de forma
paralela, que el Ejecutivo autó-
nomo tampoco daría luz verde a
Organización Industrial.

Estas dos carreras están con-
templadas en el informe aproba-
do, en diciembre pasado, por el
Consejo Social. El documento
contempla, además, Filología Ale-
mana, Informática de Gestión,
Traducción y Dirección de
Empresas. De momento, sólo la
primera titulación se implantará
el próximo curso.

El PP principal grupo de opo-

cionará la Comisión Permanente
de la institución.

Mikel Martínez resultó procla-
mado sexto presidente de la ins-
titución desde la restauración de
la democracia por 34 votos afir-
mativos y 11 en blanco. Además
de por el PNV y EA, partidos que
sustentan el Ejecutivo foral, Mar-
tínez, de 37 años, fue respaldado
por el PP y por parte de los neo-
foralistas del Grupo Mixto.

«Un homenajes
Los populares explicaron su apo-
yo como «un homenaje a López de
Juan Abad», destacó su portavoz,
Ramón Rabanera.

El PSE-EE e IU se abstuvieron,
como ya habían anunciado. En el

sición, planteó ayer la necesidad
de instar a] Ejecutivo autónomo a
que autorice el resto de las carre-
ras. El procurador conservador
Juan Carlos de Andrés destacó «el
esfuerzo de la Diputación alavesa.
y del Ayuntamiento de Vitoria
para mejorar las instalaciones del
campus con el objetivo de alber-
gar nuevas tito	 nes que
refuercen la oferta	 ersitaria
de la provincia..

Financón incluida
El PSI espaldó la iniciativa,
pese a cu,isiderarla «insuficiente».
Su portavoz, Fernando Buesa, ,juz-
gó necesario «ser más exigentes»
y reclamar también .financiación'.
para hacer realidad las aspiracio-
nes de Alava.

Al final, PP PSE, PNV, UA y
eoforalistas acordaron instar al

Gabinete Ibarretxe a respaldar con

pnmer caso porque «no es nues-
tro candidato, pero tampoco pre-
tendemos obstaculizar la elec-
ción», explicó Juan Carlos Prieto.

Charo González, de IU, argu-
mentó la postura de su grupo «por
elegancia humana y política,
dadas las circunstancias». Añadió
que no podía apoyar a Martínez
dado que IU, como HB, están
excluidos de la Mesa de las Jun-
tas, máximo órgano de la institu-
ción. Los radicales se ausentaron
del pleno durante la votación por-
que el PP «no había respetado el
principio de acuerdo logrado entre
los grupos de la oposición para
votar en blanco, con el objetivo de
no hacer ninguna intervención
partidista ante el fallecimiento del
presidente».

Tras su designación, Martínez
tuvo también palabras de recuer-
do a López de Juan Abad. El esca-
ño vacante del PNV fue ocupado
por Félix Pérez de San Román.

Pello Salaburu.

los correspondientes recursos eco-
nómicos todas las titulaciones
previstas, -.con inclusión de Cien-
cias Ambientales y Organización
Industrial en el plazo más breve
posible».

El PP se presenta
como «alternativa»
en Vitoria al modelo
«agotado» de Cuerda

A. A. Vf1ORIA
El candidato del PP a ocupar
la Alcaldía de Vitoria tras las
próximas elecciones de junio,
Alfonso Alonso, se presentó
ayer como la «única alterna-
tiva» al modelo «agotado» del
regidor peneuvista José Angel
Cuerda, que dejará el sillón
municipal tras veinte años en
el cargo.

El aspirante popular realizó
un balance de la legislatura
que finalizárá dentro de dos
meses, «cuatro años perdidos
-señaló el candidato- por la
acumulación de fracasos del
gobierno municipal».

Alonso, que se mostró con-
fiado en que su partido resul-
tará vencedor en los próximos
comicios, recordó que tanto el
PNV como sus anteriores
socios del PSE y sus actuales
de UA 'han sido incapaces de
acabar con el problema de la
vivienda y han anunciado
muchos proyectos que luego
han resultado fallidos, como el
tranvía o el pabellón multiu-
sos». NY los que han iniciado
-agregó el aspirante-, los han
hecho francamente mal, como
ha ocurrido en Mendizarrozcu.

El edil popular abogó por
«una ciudad que esté dirigida
por sus vecinos y no desde
Estella. , y expresó su inten-
ción de «defender lo que más
valoran los ciudadanos: la
convivencia».

El lmserso dice
que rectificará
El Imserso rectificará y volve-
rá a remitir una carta a los
4.000j ubilados alaveses que
han solicitado una plaza turís-
tica con la firma de la actual
diputada de Bienestar Social,
María Jesús Aguirre, informó
ayer el PP. La notificación se
había enviado por error con la
rúbrica del anterior titular, el
socialista Jesús Loza.

Permuta de suelo
en Zurbano
El Ayuntamiento aprobó ayer
la adquisición de 25.000
metros cuadrados a la junta de
Zurbano para llevar a cabo el
proyecto de derivación de los
ríos Santo Tomás y Errekale-
or. A cambio, el Consistorio
entregará 40.000 metros. Por
otra parte, acordó adherirse al
Plan foral de Residuos Sólidos
Urbanos. Además, anunció la
cesión de un parcela a la
Diputación para una planta de
residuos de envases y embala-
jes en J úndiz.

`Euroconversores'
para los escolares
La Fundación Caja Vital inició
ayer el reparto de 4.500 euro-
conversares entre los escolares
alaveses. La iniciativa persi-
gue facilitar a los más peque-
ños la comprensión de la nue-
va moneda comunitaria.

Las Juntas exigen al Gobierno que implante
Ciencias Ambientales e Ingeniería en el campus
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Un hombre señala el extenso descampado en el que se proyecta levantar el jardín botánico.

ARGANDOÑA Uava^

Arrendamiento mediante subasta de
primera planta de casa-escuela.
SUBASTA: El día 18 de abril de
1999 a las 12,00 h., en la sala de
Concejo.
Información: Sábados y domingos

de 10 a 14 h. en la sala de Concejo

PREPARACION
PARTO

fi t:omienco MARTES 13
de Abril a las 16 :30 h.

Clínico Ntra. Sra. de la Esperanza, S.A.
(/Le Esperanza, 3 - TE 945 25 25 00

MENSAJERO
CON MOTO

En riar C... aNACEX
Calle Florida, 58 01005 VITORIA-i
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El Consistorio de Vitoria proyecta levantar
el jardín botánico entre Adurza y Olárizu
Pizarro dice que formará parte del futuro parque temático medioambiental

AITOR ALONSO. VITORIA
El Ayuntamiento de Vitoria pro-
yecta levantar en un descampa-
do situado entre el barrio de A-
durza y el monte de Olárizu el
gran jardín botánico que anunció
hace seis meses el gobierno mu-
nicipal PNV-UA, informó ayer el
alcalde. El complejo, que será el
primero de este tipo del País Vas-
co, formará parte del futuro par-
que temático medioambiental,
según el teniente de alcalde de
UA, José Antonio Pizarro.

El futuro jardín botánico de Vito-
ria, un magno pero indefinido
proyecto municipal del que aún
se desconoce su coste, extensión
y plazos de ejecución, se ubicará
en un gran descampado situado
entre el barrio de Adurza y el
monte de Olárizu, según anunció
ayer el alcalde José Angel Cuer-
da. Por la tarde, el concejal de Me-
dio Ambiente y teniente de alcal-
de de UA ,José Antonio Pizarro,
ratificó que los técnicos del Cen-
tro de Estudios Ambientales
(CEA) estudian en la actualidad
la conveniencia de ubicar el jar-
dín en este punto del extrarradio-
sur de Vitoria, aunque añadió un
matiz. Aún no es definitivo. Es
sólo una de las posibilidades. To-
davía no sabemos de quién es el
terreno ni cuánto vale.

El jardín, que sería el primero
de sus características del País Vas-
co, es un proyecto que ronda en
la mente del equipo de gobierno
Cuerda -que dejará la Alcaldía en
junio- desde 1994. Ese año un
grupo de profesores de la Facul-
tad de Farmacia de la UPV tras-
ladó al Ayuntamiento su deseo de
contar con un espacio en el que
enseñar e investigar sobre el terre-

Restaurante "EL 8"
BALLARIN

$ de reservas: 945 250 792

C/ Herrería. 8 (junto a
Plaza Virgen Blanca)

no las propiedades medicinales de
las plantas, materia prima esen-
cial de un buen número de medi-
camentos.

Tras cuatro años en el congela-
dor, el Consistorio retomó la idea
hace unos meses y se planteó ubi-
car el complejo cerca del edificio
de Las Nieves, en la zona umver-
sitaria. Finalmente este emplaza-
miento fue desechado por los téc-
nicos municipales.

Su construcción entre el lími-
te de la ciudad y las campas de
Olárizu, según anunció ayer Cu-
erda, cumpliría con una de las
características básicas previstas
para el centro: su cercanía a las
facultades universitarias. Además,

'Se necesita

PROFESOR DE
AUTOESCUELA

A jornada completa.
Tfno. 656-71 9798

según el regidor peneuvista, ser-
viría para «cerrar la serie de zonas
verdes perimetrales que rodearán
en los próximos años el núcleo
urbano de Vitoria, que se inicia
en el Norte con el parque del cau-
ce del río Zadorra y termina en el
Este con las balsas de Betoño y
Salburua», dijo Cuerda. «La vo-
luntad es construirlo, aunque lo
tendrá que hacer la próxima Cor
poración», reconoció.

Parque con `sucursales'
El edil de Medio Ambiente, José
Antonio Pizarro, señaló horas des-
pués que el jardín botánico for-
mará parte del futuro parque
temático medioambiental que

FRESADORES

DE C.N.C.
se necesitan

Apartado 685 de Vitoria.

Tfno. 945-22 97 66
(deBal3yde¡Sa¡8h.)

promueve para Vitoria, que no
costará menos de 15.000 millones
de pesetas y que aún no cuenta
con una ubicación fija. «El parque
temático, independientemente del
lugar en el que se construya, ten-
drá varias sucursales en- otros
puntos de la ciudad. Una de ellas
será el jardín botánico, apuntó
Pizarro. El edil reiteró, en este
sentido, que otra de las instala-
ciones con las que contará el par-
que será un palacio de congresos.

La edificación del jardín intro-
duciría a Vitoria en el selecto gru-
po de ciudades españolas con ins-
talaciones de este tipo. En la ac-
tualidad, sólo existen diez parques
similares en ocho capitales.

Examenes de
pNrep„^a se AllianceFrangaise

de Paris

Exámenes DELF 1 y DELF 2
Matricula abierta del 19 de abril

al 1 7 de mayo
Comienzo de clases: 12 de abril

Plaza Zaldiarán. 1 bajo. Teii. 945 22 30 88
(de 10 a 12 y de 16,30 a 18 h.)

San Martín tendrá
farolas más
potentes tras las
quejas vecinales
A. A. VITORIA
El Consistorio de la capital a-
cordó ayer aumentar la po-
tencia de la mayor parte de las
farolas que alumbran el barrio
de San Martín. El Ayunta-
miento cambiará en total 150
luminarias del parque y de
zonas adyacentes.

La mejora del alumbrado
público era una vieja reivindi-
cación de los residentes en
San Martín, que entienden
que la baja potencia lumínica
de las farolas actuales facilita
la comisión de delitos en la
amplia zona verde existente
en el barrio.

El alcalde José Angel Cuer-
da anunció ayer que el cam-
bio de las luminarias por otras
de más potencia será inme-
diato. El Ayuntamiento apro-
bó ayer las obras de reforma.

Cuerda subrayó que la me-
dida trata de «dar más lumi-
nosidad al barrio para ofrecer
a los vecinos una mayor sen-
sación de seguridad.

Colector en Txagorritxu
El Consistorio acordó, asimis-
mo, instalar alumbrado públi-
co en otras calles de la ciudad
corno Zuazobidea, entre Zuni-
pitieta y Gerezpea, en el poli-
gono industrial de Júndiz.

Del mismo modo, se apro-
bó la reforma del colector de
aguas residuales del barrio de
Txagorntxu, una medida que
el alcalde justificó en el au-
mento de la carga que sopor-
ta el actual «dado el creci-
miento poblacional de la zo-
na» con la creciente ocu-
pación de nuevos pisos en La-
kuabizkarra. El Ayuntamien-
to de la capital invertirá en
esta obra cerca de 14 millones
de pesetas.

necesita:

ESPECIALISTAS Y

OFICIALES
para ALTA y BAJA TENSION.

Interesados llamar al
Tfno. 945-2884 48

-#l^^n!rk
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Acto reivindicativo de UDA
Una docena de miembros de la plataforma por la integración de Tre-
viño en Alava -UDA- se concentraron ayer a las siete de la tarde fren-
te a la Delegación del Gobierno central en Vitoria para reivindicar la
anexión del enclave a Alava. Los integrantes de UDA leyeron un comu-
nicado e intentaron, sin éxito, entregar a Enrique Villar una bicicleta.

Condenado a 3 años
por tener relaciones
sexuales con una niña
Visitaba a la familia de la menor
tras el fallecimiento de su padre
E. C. VITORIA

Los magistrados de la Sección Segunda de la Audiencia Pro-
vincial han impuesto una pena de tres años y seis meses de
prisión a un hombre de 55 años al que se acusa de mantener
«relaciones sexuales completas» con una niña de 12 años, hija
de un amigo suyo ya fallecido. Gregorio A.A. comenzó a fre-
cuentar el domicilio de la víctima tras la muerte de su padre.

Las acciones ilicitas atribuidas
a Gregorio A.A., de 55 años y
sin antecedentes penales, se
desarrollaron entre 1996 y
julio de 1997. En esa época los
servicios sociales del Ayunta-
miento de Vitoria tomaron
cartas en el asunto y traslada-
ron a la niña y a su hermana
pequeña a un centro munici-
pal de acogida.

El tribunal considera pro-
bado que Gregorio visitaba con
frecuencia a la viuda e hijas de
su amigo, y solía prestarles
ayuda económica. Las niñas
conocían esa circunstancia y
tenían tanta familiaridad con
el inculpado que incluso le lla-
maban tío. Cuando la primo-
génita cumplió 12 años, Gre-
gorio comenzó a mantener
contactos sexuales con ella
tanto en el domicilio familiar,
como en las excursiones cam-
pestres que realizaban los fines
de semana.

La Sala entiende que el tes-
timonio de la víctima consti-
tuye la prueba fundamental
de la culpabilidad del encar-
tado, ya que en las declara-
ciones que prestó desde que
se inició el proceso no se
detectaron «ambigüedades ni
contradicciones».

Los magistrados recuerdan,
además, que la menor envió
al acusado varias cartas en las
que ponía de relieve la exis-
tencia de esas relaciones.

En ese mismo sentido, la
resolución judicial apunta que
las manifestaciones de la her-

FONDO

SOCIAL
ri EUROPEO	 1 JESUS OBRERO

CURSOS NANCiADOS POR EL INEM Y CORNANCIADOS POR EL FONDO SOCIAL EUROPEO

CENTRO COLABORADOR JESUS OBRERO

INSTALADOR DE EQUIPOS Y SISTEMAS DE COMUNICACION

HORAS 690 	 _._

PLAZAS FECHA 1NICl2 FECHA FINAL HORARIO LOCALIDAD

15 ABR L NOVIEMBRE MAÑANA Y TARDE VITORIA-CASTEIZ

Requisitos:
Desempleados inscritos en las oficinas del INEM

ELECTRICISTA DE MANTENIMIENTO

HORAS 690

P ZAS FECHA INICIC	 HA FINA HORARI LOCALIDAD

15 A8RIL	 OVIEMBRE MAÑAN VITORIA-OASTEIZ

Requisitos:
Desempleados inscritos en las oficinas de! INEM

Conocimientos o experiencia de instalador electricista

Información: Oficinas de Empleo del INEM
C/ José Atxotegi	 Tel. 945 243 758
C/ Pintor Clemente Arraiz 7. Tel, 945 226 062

E -mail: santiaqo@j-obrero.es

El Ayuntamiento
insistirá al Gobierno y
la UPV para que se
implante Ambientales

N. P. DE N. VITORIA

El alcalde de Vitoria, José Angel
Cuerda, expresó ayer su intención
de insistir al Gobierno vasco y al
Rectorado de la UPV sobre la con-
veniencia de implantar una licen-
ciatura de Ciencias Ambientales
en Vitoria. «Esperamos que lo
podamos conseguir», subrayó. De
esta forma, hará frente a las reti-
cencias manifestadas por las altas
instancias políticas y académicas
sobre la puesta en marcha de esta
carrera en el campus alavés. El
rector Pello Salaburu ha llegado a
mostrarse partidario de sustituir
este título por un máster.

José Angel Cuerda basará sus
argumentos sobre tres pilares. En
primer lugar, considera que la
Facultad de Farmacia dispone la
infraestructura necesaria para
impartir esta licenciatura sin un
coste elevado. Además, recordará
la posibilidad de que Vitoria cuen-
te con un parque temático medio-
ambiental, «donde puede desarro-
llarse una importante labor inves-
tigadora y docente en esta
materia, que puede justificar que
incluso se ubique una facultad de
Ambientales en este lugar».

El alcalde de Vitoria también
destacó la existencia de un Cen-
tro de Estudios Ambientales,
dependiente del Ayuntamiento, el
CEA, que realiza una reconocida
labor en este campo.

La carrera de Ciencias Ambien-
tales no se imparte en el Norte de
España. Además, las expectativas
de esta licenciatura son, cuanto
menos, alentadoras. El País Vas-
co invertirá alrededor de 650.000
millones en materia de medio
ambiente en los próximos ocho
años. Y es que la nueva normati=
va europea genera un importan-
te negocio porque exige inversio-
nes tanto industriales como insti-
tucionales.

Los duques de Palma
presidirán el lunes los
actos del IX Centenario
del Fuero de Miranda

EL CORREO VITORIA

Los duques de Palma de Mallor-
ca presidirán el lunes la conme-
moración del IX Centenario del
Fuero de Miranda, un acto orga-
nizado por el Ayuntamiento de
este municipio burgalés. La infan-
ta Doña Cristina y su marido, Iña-
Id Urdangarin, serán recibidos a
las once de la mañana por la Cor-
poración municipal.

Media hora más tarde, tendrá
lugar en la iglesia de Santa María
la sesión conmemorativa. En este
acto, tomarán la palabra el alcal-
de de Miranda de Ebro, Carlos
Marina, el presidente de la Junta
de Castilla y León, Juan José
Lucas, y la propia infanta doña
Cristina, que se encargará de
clausurar el acto.

El programa también prevé que
la hija del Rey inaugure a las
12.15 horas un monumento con-
memorativo del Fuero en el par-
que Antonio Machado.

El alcalde de Vitoria, José Angel
Cuerda, también ha sido invitado
a los actos de Miranda. El presi-
dente de la Corporación confirmó
ayer su asistencia a la conmemo-
ración.

mana y de varias vecinas de la
pequeña también permiten
llegar a la conclusión de que
Gregorio cometió el delito con-
tinuado de abusos sexuales
que le imputaba la Fiscalía de
Vitoria.

«Aprovechamiento»
La sentencia señala que el
acusado se «aprovechó cons-
cientemente» de la diferencia
de edad existente entre él y la
menor, así como de la fami-
liaridad que presidía sus rela-
ciones con la familia de su
amigo fallecido.

En opinión de los miembros
del tribunal, Gregorio estaba
obligado a rechazar los con-
tactos sexuales que, según él,
quería mantener la niña, y a
poner los hechos en conoci-
miento de su madre para que
adoptara las medidas perti-
nentes. Sin embargo, no hizo
ninguna de las dos cosas por-
que «ello hubiera supuesto el
fin de tales relaciones».

La Sala entiende que el
imputado se aprovechó de la
confianza que la madre de la
víctima había depositado en el
acusado, lo que le permitía
entrar sin ninguna cortapisa
en el domicilio de esa familia
y relacionarse con la joven víc-
tima.

El veredicto de la Audien-
cia Provincial obliga al incul-
pado a abonar a la víctima una
indemnización de un millón
de pesetas en concepto de
daños morales.
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L
 os farmacéuticos ya
no son esos señores
que se escondían en
la rebotica para,

como si fuera un proceso de
alquimia, elaborar en sus
redomas el fármaco necesa-
rio para cada paciente. Los
boticarios de ahora, la acti-
vidad ha cambiado mucho,
son señores de bata blanca
que atienden a los clientes
en unas oficinas funcionales
e impolutas. El miércoles, en
el Hotel Villa de Bilbao, José
Ignacio Ruiz de Larra-
mendi, decano de la Facul-
tad de Farmacia de la UPV,
le entregaba a Iñaki Linaza,
presidente de Colegio de
Farmacéuticos de Vizcaya,
una figura de bronce, obra
de José Luis Pequeño, en
reconocimiento a la labor
docente que realizan los far-
macéuticos vizcaínos.

En ese mismo acto tam-
bién se presentó el libro
Catálogo de farmacias tra-
dicionales de Vizcaya, cuya
autora ha sido, Arantxa Sarat
xaga, bajo la dirección del
catedrático de Historia del
Arte, José Angel Barrio Loza.
En él se ha realizado un
estudio de todas aquellos
establecimientos expende-
dores de medicamentos que
tienen más de cincuenta
años. «La Farmacia existe
desde que existe el dolor y la
enfermedad», aseguraba
Linaza.

Letra de médico
Uno de los mayores proble-
mas que tienen los farma-
céuticos, como todo el mun-
do puede imaginar, es desci-
frar la letra de los médicos:
«Sólo entiendes las de los

tuyos. Cuando llega algún
médico nuevo tienes que hacer
un cónclave en la farmacia.
Ahora parece que Osakidetza
va a hacer que cada receta
salga informatizada», afir-
maba el propio Linaza.

Al evento también asistió
Jon Mancisidor, relaciones
externas de la BBK, entidad
patrocinadora de la obra; el
escritor Jesús Muñiz; Enrique
Ordieres; 1011 Martínez; Manan
Arruza; Carlos Laorden; Juan
del Arco; el ex viceconsejero
de Sanidad Javier Saénz de
Buruaga; Eduardo Lezkano;
Josefa Suárez; Marisa Merodio;
Joaquín Arrizabalaga; Ana
María Lotina; Antonio del Barrio,
a quien acompañaba Antonio
del Barrio padre, que lleva
ejerciendo treinta y cinco
años en Barakaldo; y Javier
Colina, farmacéutico de
Sopuerta, que con él ya son
siete generaciones dedicadas
al mundo de la botica.

El pintor de la ría
En fin, que si usted tiene
gripe, problemas de calvicie,
impotencia u obesidad, algu-
nas de las últimas obsesio-
nes del público, no deje de
consultar a su médico o a su
farmacéutico.

También puede ser reco-
mendable para su salud dar
un largo paseo por la ría o,
en su defecto, pasar por la
sala Juan Larrea, donde
expone desde ayer el pintor
Antonio de la Peña, al que lla-
man desde hace 45 año el
pintor de la ría. Allí estuvie-
ron José Angel Barrena, Juan -
chu Lizaranzu, Mario Angel
Marrodán, Julia Albeniz, Alber-
to Sellán y Fernando Sánchez
Crespo.

LA MIRILLA
TXEMA SORIA

Farmacéuticos

n	 -

EL CORREO VIERNES 12 DE MARZO DE 1999
	 VIZCAYA 11

^ Dos ríos de Lekeitio y Muskiz serán
1 repoblados con 17.000 salmones
^ La Diputación identifica a los peces para saber si regresan

MIRARI ARTIME GERNIKA
La Diputación inició ayer la cam-
paña de repoblaciones de salmón
de este año al soltar en el río Lea
cerca de 2.000 ejemplares. El plan
de recuperación de esta especie,
una de las más apreciadas de la
fauna fluvial, se completará en pri-
mavera con la introducción de
otros 15.000 alevines, que se repar-
tirán entre este cauce de Lekeitio
y el Mayor, en Muskiz. El Depar-
tamento de Agricultura ha mar-
cado a todos los peces para iden-
tificarlos. Según las previsiones
de los expertos, algunos de ellos
regresarán a las cuencas fluvia-
les a principios del año 2000.

La institución foral ha selec-
cionado los ríos Lea y Mayor para
la suelta de un total de 17.000
salmones por las esporádicas
apariciones de este exquisito pez
en ambos caudales. Además, las
condiciones biogénicas de estas
aguas favorecen el desarrollo de
los alevines, lo que ofrece garan-
tías de éxito en las campañas de
repoblación. «Reúnen unas carac-

terísticas excepcionales por la
cantidad de agua y, sobre todo,
por su calidad. Están muy lim-
pios», manifestó el diputado
general, Josu Bergara.

Las 2.000 piezas repartidas ayer
tienen algo más de un año y
miden 18 centímetros. A medio
plazo, la Diputación prevé exten-
der al Cadagua estas iniciativas,
<'ya que presenta la mejor entrada
de agua. Sin embargo, todavía
debe mejorar su calidad.», precisó
el diputado de Agricultura, Patxi
Sierra- Sesumaga.

Marcados con nitrógeno
Con estas medidas se persigue
recuperar una especie considera-
da como el rey de los peces fluvia-
les, que prácticamente ha desapa-
recido en el territorio. Tan sólo se
ha constatado una presencia anec-
dótica en algunos cauces.

Las previsiones de los expertos
apuntan a que los primeros sal-
mones retornarán, una vez com-
pletado su desarrollo en el mar, a
principios del año 2000. «En

algunos casos tardan hasta tres
años, pero si regresa el 1% nos
daremos por satisfechos>. , añadió
Sierra-Sesumaga. Para compro-
barlo, los alevines han sido pre-
viamente marcados con una
señal en forma de T realizada
con nitrógeno liquido en el flan-
co izquierdo del pez.

«La vuelta del salmón al río de
origen suele presentar dificulta-
des, ya que las condiciones de las
desembocaduras no son siempre
las más adecuadas. Es necesario
que exista lo que se denomina
`llamada' -una corriente de agua
que les `llame' a entrar en ella-
así como una lámina de agua
adecuada tanto en calidad como
en cantidad,>, explicaron los espe-
cialistas.

En previsión de este regreso, se
han habilitado tres escalas en el
río Lea que garantizan el libre
tránsito de estos peces en sus flu-
jos migratorios. Desde la puesta
en marcha del plan, la Diputación
ha introducido 42.000 ejemplares
en los ríos vizcaínos.

JOSE MARI LOPEZ

Josu Bergara, en cuclillas, suelta salmones en el río Lea.

-.-	 ./
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El decano José Ignacio Ruiz de Larramendi, ayer en las puertas de la facultad de Farmacia.
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con peso, es urgente que
implanten más titulaci

i segunda lengua germáni-
ca. Las previsiones de los res-
ponsables del campus en
cuanto a demanda de alum-
nos es de un mínimo de 35
estudiantes y un máximo de
50 el primer año.

La facultad de Farmacia
confia también en poder im-
partir el primer curso de Cien-
cias Ambientales en octubre.
Para ello se enfrenta a un obs-
táculo: el rector de la UPV,
Pello Salaburu, dijo reciente-
mente que dicho título «se re-
suelve mejor con un máster
que con una licenciatura'>.

Medios académicos de toda
solvencia revelaron a este
periódico que en una recien-
te reunión del equipo rectoral
«quedó bien claro» que el Go-
bierno podría no aprobar
Ambientales y el segundo ciclo
de Ingeniería por «problemas

• Las necesidades
de profesorado
para ambos títulos
son mínimas

económicos». Extremo que ha
causado extrañeza al decano
de Farmacia, José Ignacio Ru-
iz de Larramendi.

«Costo nulo»
El plan económico y de estu-
dios de la carrera, que estudia
ahora la Junta de Gobierno de
la Universidad, sostiene que
«el costo es prácticamente nu-
lo, ya que sólo se necesita un
profesor nuevo en el segundo
curso. El resto -agregó- pro-
cedería de otras facultades del
campus».

Ruiz de Lanamendi asegu-
ró que la facultad de Farma-
cia dispone de aulas, labora-
torios y despachos suficientes
para albergar a los 120 alum-
nos que, como máximo, se
estima estudiarían el primer
curso. «Todo está dispuesto pa-
ra poder arrancar en octubre.
Sólo falta que los órganos com-
petentes den el necesario `sí'
para que abrir las prematri-
culaciones. Confiamos en que
así sea», concluyó.

BASOA
3 dormitorios, salon de 36 m2, cocina
equipada, baño y aseo, calef. central.
Amueblado. Buena altura. Excelente

estado 115 m2

Precio: 42.000.000 ptas.

LORENZO
PRESTAMERO

47 m2, 1 dormitorio, salon, cocina

equipada y baño. Calef. central.

Excelente altura. Buenas vistas.

Precio: 21.600.000 ptas.

ZURIÑE O. DE LATIERRO VITORIA

E
 l decano de Farmacia.

José Ignacio Ruiz de La-
rramendi, es un acérrimo

partidario de dotar al campus ala-
vés de la licenciatura de Ciencias
Ambientales y de los cursos supe
riores de Ingeniería y Empresa-
riales. Confia en que el Departa-
mento vasco de Educación no eli-
mine ninguna de las seis carreras
que los responsables universita-
rios alaveses quieren que se
implanten en Vitoria a lo largo del
próximo cuatrienio. «Lo contrario
sería un error. Si queremos un
campus con peso específico es ur-
gente y prioritario que se impar-
tan estos títulos», afirma.
-Por qué es necesaria la implan-
tación de Ciencias Ambientales
en el campus de Alava?
-Lo demanda la propia sociedad
porque en el País Vasco no se orr-
ta esta carrera. Los centros más
próximos que la imparten están
en León, Salamanca y Madrid.
Además, la legislación es cada ve_
más exigente en materia de inedia
ambiente lo que exige profesiona-
les altamente cualificados.
-Su implantación debe ser apro-
bada aún por diversos órganos de
la UPV y por el Gobierno vasco.
Medios académicos temen que,
finalmente, Ciencias Ambientales
y el segundo ciclo de Ingeniería
queden fuera del mapa de titula-
ciones. Pese a ello ustedes traba-
jan con la idea de ofertarla en
octubre.
-Sí, estamos en disposición de
ofrecerla en octubre si así lo deci-
den los órganos competentes.
-El rector de la UPV Pello Sala-
buru, se muestra partidario de
sustituir la licenciatura por un
máster. ¿Qué opina?
-Supondría retroceder 25 años.
Ahora se busca la especialización

C/ AVEND N(
Exccl: «	 , ien>
90 n	 mejorable sito.

FINCAS MASTER,
c/ Adriano VI, n°5, Bajo.

rf ro. 945-14 (I5 47

Camareros/as
para barra de PUB

contrato fijo o por horas

Tel. de contacto: 945 1411 28
L.- 	 Ref:Ref: Hostelería

desde el principio, y no impulsar
estudios más generales para par
chearlos luego con un máster
-Cómo se han acogido en el
seno de la facultad de Farmacia,
que lleva un año elaborando el
plan estudios de Ambientales,
estas declaraciones del rector?
-Se han hecho sin la necesaria
explicación. Los máster son nece-

Compro Cafetería-
Restaurante

de facturación> 100 mm.
Céntrico, bien equipado.

Confidencialidad
Tfno. 945 -272246

sarios, pero no pueden
suplantar a las licen-

Se	 ciaturas. Sería tanto
como renegar de la

oneS» propia Universidad.
En mi opinión no ha
sido un acierto plan-

tear esta situación. .
-Por qué cree que el Gobierno
vasco se muestra tan reacio a im-
plantar esta titulación en Alava?
-No lo entiendo. Su costo es casi
nulo.
-Tiene gancho para los jóvenes?
-Lo tiene todo. Los jóvenes están
muy identificados con el medio-
ambiente. Es una combinación de

iecesita
AUTONOMOS

para reparto a domicilio.

Interesados llamar al Tino.

945-2722 22, de 9 a 15 h.

Ciencia y Tecnología que trata de
dar con una serie de medidas pre-
ventivas y correctivas. Es una
titulación necesaria.
-i Lo es también la implantación
del ciclo superior de Peritos?
-Si se quiere tener un campus con
peso específico y no algo simbóli-
co, es prioritario y urgente que se
implanten esos segundos ciclos.
Lo contrario sería un error.
-Cuál cree que será la decisión
final del Ejecutivo autónomo?
-Ahora creo que están en un mo-
mento de reflexión. Yo les pediría
que decidieran cuanto antes im-
plantar los segundos ciclos.

•.ira EL PILAR
2 habitaciones, salón,

cocina, 1 baño. Calefacción
central. Ascensor.
24.700.000.- ptas.

Zona ARIZNAVARRA
90 m2.. 3 habitaciones,
salón, cocina, 2 baños.
Calefacción individual a
gas. Para entrar a vivir.

JOSÉ IGNACIO RUIZ DE LARRAMEND I DECANO DE FARMACIA

«Un máster no puede
sustituir a Ambientales»

m Si se quiere un campus

CHALETS EN LARREA
Próxima construcción de TRES CHALETS, de 205 m2. y 250 m2. útiles,

con jardines privados de 834 m-. y 1.003 m'. Llaves febrero 2.000
A PAGAR SOLO durante la obra 6.500.000 ptas.

VENDE: exclusivas lar, S. L.
Prado. 8 bajo. Tfnc. 945 25 21 22 	 1
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ROBERTO VILLALON

Varios estudiantes universitarios, ayer en los pasillos de la facultad de Filología, Geografía e Historia del campus alavés.

1 
El campus de Alava ofertará Filología
Alemana en la prematrícula de este año
Farmacia pretende ofrecer también Ciencias Ambientales el próximo curso

Z. O. DE LATIERRO/ M. J. CARRERO VITORIA

Los responsables del campus de Alava de la
UPV pretenden inaugurar el próximo curso
con dos nuevas titulaciones. La facultad de
Filología, Geografía e Historia tiene previs-

to ofertar Filología Alemana en la prematrí-
cula de este año, que se realizará en junio.
La carrera cuenta ya con el visto bueno de
la UPV, que agiliza los trámites para su im-
plantación. Farmacia, a su vez, espera poder

impartir también Ciencias Ambientales en
octubre. Pese a que altas instancias políticas
y académicas han cuestionado estos estu-
dios, la facultad confía en que la Junta de
Gobierno de la UPV apruebe este título.

Dos carreras con futuro
Z. O. DE L./M. J. C. VITORIA

Los decanos de Farmacia y Filología están con-
vencidos de que las licenciaturas de Ciencias
Ambientales y Filología Alemana «presentan un
prometedor futuro profesionaó». Las dos carre-
ras tienen en común que ninguna se imparte en
el norte de España.

En particular, las expectativas de Ambienta-
les son, cuando menos, alentadoras. El País Vas-
co invertirá alrededor de 650.000 millones en
materia de medio ambiente en los próximos ocho
años. Y es que la nueva normativa europea gene-
ra un importante negocio porque exige inver-
siones tanto industriales como institucionales.

«Esto no quiere decir que todos los licenciados
encuentren un trabajo deforma automática. Pero
tienen muchas posibilidades tanto en la empre-
sa, como en la Administración. Además, van a
tener formación suficiente como para crear sus
propias empresas», asegura José Ignacio Ruiz de
Lanamendi.

El decano de Filología, Joaquín Gorrotxategi,
sostiene, por su parte, que la influencia del ale-
mán en el ámbito de la UE es creciente y su
demanda como lengua de trabajo en la actividad
industrial, empresarial, comercial o turística está
también aumentando. Sin olvidar los campos de
la docencia y de la traducción.
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CARRERAS EN ALA VA

Facultad de FILOLOGÍA,
GEOGRAFIA E HISTORIA
Alumnos: 2.492
Titulaciones: Licenciaturas en Filo
logía Hispánica, Clásica, Francesa,
Inglesa, Románica y Vasca. Histo-
ria del Arte, y Geografía e Historia.

Facultad de FARMACIA
Alumnos: 1.069
Titulaciones: Licenciaturas en Far-
macia, y Ciencia y Tecnología de
los Alimentos. Diplomatura en Nutri-
ción Humana y Dietética.

Escuela de MAGISTERIO
Alumnos: 1.177
Titulaciones: Maestro-Especialidad
de Educación Infantil, Maestro-
Especialidad de Educación Prima-
ria, Maestro-Especialidad de Edu-
cación Física.

Escuela de PERITOS
Alumnos: 1.391
Ti tulaciones. Ingeniero Técnico In-

strial. Ingeniero Técnico Indus-
dI en Electricidad, en Electrónica

Industrial, en Mecánica y en Quí-
mica Industrial. Ingeniero Técnico
en Topografía.

Escuela de TRABAJO SOCIAL
Alumnos: 243
Titulaciones: Diplomado en Trabajo
Social.

Escuela de EMPRESARIALES
Alumnos: 458
Titulaciones: Diplomado en Ciencias
Empresariales.

Entrar en el nuevo siglo con dos
nuevas licenciaturas. Con esta
idea trabajan los responsables uni-
versitarios de Alava que esperan
poder contar el próximo mes de
octubre con Filología Alemana y
Ciencias Ambientales, aunque
esta última carrera haya sido
cuestionada desde altas instancias
politicas y universitarias.

Para que los planes del campus
alavés cristalicen, ambas titula-
ciones deben ser refrendadas to-
davía por diversos órganos acadé-
micos y por el Gobierno vasco.
Mientras Filología Alemana cuen-
ta ya con el decisivo y vinculante
respaldo de la Junta de Gobierno
de la UPV, Ambientales está toda-
vía a la espera de que este órgano
apruebe su plan económico y el
de estudios.

La memoria para la implanta-
ción de la nueva carrera de letras
se encuentra ahora en manos del
Consejo Social. Este órgano debe
emitir el preceptivo informe que,
luego, deberá ser aprobado por el

Departamento de Educación del
Gobierno vasco.

«Oficialmente todavía no tene-
mos el `sí', pero la hipótesis más
razonable es que se implante el
próximo curso», anunció a EL
CORREO el vicerrector del cam-
pus alavés, Antonio Rivera. El

nuevo mapa de titulaciones, en el
que se contempla la carrera de.
Filología Alemana, no será refren-
dado por el Gabinete Ibarretxe
hasta después del verano. Esta
circunstancia no impide, según
Riverá, «ir poniendo en marcha
las carreras que se puedan. Es el

caso de Filología Alemana, sobre
la que no existen dudas acerca de
su ubicación.

En este sentido, el decano de
Filología, Geografía e Historia,
Joaquín Gorrotxategi, adelantó
que la facultad ya está dando pa-
sos para incluir la nueva carrera

en la campaña de prematricula-
ción de junio. «Estamos traba-
jando para que figure en el banco
informático de datos que permite
a los alumnos automatricularse»,
detalló Gorrotxategi.

Sólo un profesor
El decano añadió que para el pró-
ximo curso -en el que sólo se im-
partirá primero- únicamente será
necesario contratar a un profesor,
ya que la mayoría de las materias
son comunes al resto de filologí-
as. La necesidad para el conjun-
to de la titulación es de nueve
docentes. El coste total de im-
plantación de la nueva especiali-
dad asciende el primer año a 91
millones de pesetas.

Con el fin de abaratar costos, la
facultad realiza gestiones con va-
rias entidades holandesas que se
dedican a la difusión de este idio-
ma, similares al Instituto Cervan-
tes, para recabar su colaboración
para ofertar a los alumnos de Ale-
mán el estudio de una

BUSCO UN BUEN
MUEBLE...
CON MOTIVO DE LA APERTURA DE LA TIENDA EN VITORIA

LES OFRECEMOS NUESTROS MUEBLES DE CALIDAD CON

UNAS EXCELENTES CONDICIONES DE FINANCIACION Un mueble diferente
ji
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JAVIER MINGUEZA

Dos estudiantes descienden por las escaleras de acceso ala Facultad de Farmacia de Vitoria.

A LAVA	 EL CORREO LUNES 15 DE FEBRERO DE 1999 2

Alarma en partidos e instituciones alavesas ante
Ciencias Ambientales. Una licen-

unposible recorte de nuevos títulos en el campus ciaturaque el Consejo Social propo-
  ne para el próximo curso.

i

Medios académicos temen que el Gobierno no autorice Ambientales e Ingeniería

ZURIÑE ORTIZ DE LATIERRO VITORIA

Alava corre el riesgo de perder dos de las
seis nuevas titulaciones que el Consejo Social
de la Universidad del País Vasco aprobó en
diciembre para el campus de Vitoria. Medios

académicos aseguran que el Gobierno vas-
co podría no autorizar la implantación de
Ciencias Ambientales y el ciclo superior de
Ingeniería en Organización Industrial. El
posible recorte ha sembrado la alarma entre

los partidos y las instituciones de la provin -
cia. El rector Pello Salaburu ha afirmado
recientemente que los estudios de Ambien-
tales «se resuelven mucho mejor con un
máster que con una licenciatura».

Organización Industrial. Una inge-
niería superior, que supondría la con-
solidación de la actual escuela de
Peritos.

Informática de Gestión. Ingenie-
ría técnica que se impartiría en la
escuela de Peritos.

Filología Alemana. Una vieja aspi-
ración del campus alavés.

Traducción. Se impartirá en la
Facultad de Filología.

Dirección de Empresas. Es una
licenciatura que completará la actual
diplomatura de Empresariales.

n El PP exigirá una
comparecencia de Oliv
Parlamento para que
la actitud del Gobiern

La sorpresa y la alarma han sal-
tado en el mundo político y aca-
démico alavés. La implantación
de nuevas titulaciones en Vitoria
es un viejo caballo de batalla de
las instituciones de la provincia y
de todos los partidos con repre-
sentación en ellas. El Ayunta-
miento ha reclamado en repeti-
das ocasiones Ciencias Ambien-
tales e Ingeniería Superior en
Organización Industrial, Las Jun-
tas Generales llegaron a exigir, el
año pasado, al Gobierno vasco
más carreras para que la Diputa-
ción siga sufragando las obras de
rehabilitación de Las Nieves.

Pero, al parecer, las demandas
de las administraciones públicas
alavesas corren el riesgo de no
prosperar. Medios académicos
han apuntado la posibilidad de
que el Gobierno vasco recorte el
número de nuevas carreras en el
campus de la capital alavesa. En
concreto, según estos medios, el
Ejecutivo autónomo podría no
autorizar la implantación de Cien-
cias Ambientales en la Facultad
de Farmacia y del curso superior
de Organización Industrial, que
elevaría de rango a la actual
Escuela de Ingeniería Técnica.

Las sospechas del mundo uni-
versitario y de otros sectores de la
sociedad alavesa que participan
en órganos académicos de la Uni-
versidad del País Vasco se basan
en dos cuestiones. Por una parte,
en unas declaraciones del rector,
Pello Salaburu, quién afirmó la
semana pasada en un medio de
comunicación que «Ciencias
Ambientales se resuelve mucho
mejor con un máster que con una
licenciatura de cuatro años».

Carreras «innecesarias»
El máximo responsable académi-
co de la UPV llegó a decir que el
número de nuevos estudios será,
«lo más probable», inferior a las
dieciséis aprobados por el Conse-
jo Social para el conjunto de la
universidad. A su juicio, «hay
algunas carreras que no son nece-
sarias desde el punto de vista
social».

Este órgano académico, en el
que están representados todos los

estamentos universitarios, así
como sindicatos, patronal y admi-
nistración, aprobó el pasado di-
ciembre un documento que con-
templa para Alava seis nuevas
carreras, incluidas Ciencias
Ambientales y el ciclo superior de
Ingeniería. A la primera le da
prioridad y la propone para el pró-
ximo curso. El resto, que incluye
Informática de Gestión, Filología
Alemana, Traducción y Dirección
de Empresas, está previsto que se
implante a lo largo de los próxi-
mos cuatro años.

Pero es el Gobierno vasco quien

debe dar su
aprobación de-

eri en el	 finitiva a los
nuevos títulos.

explique	 Y, según fuen-

0 vasco	 el académicas,
el departamen-
to que dirige el
político de EA

Inaxio Oliveri no dará luz verde a
Ambientales y al ciclo superior de
Ingeniería.

Según ha podido saber EL
CORREO, en la última reunión
del equipo rectoral «quedó bien
claro que la viceconsejería de Uni-
versidades no va a aprobar estas
dos carreras. Se apuntaron pro-
blemas económicos», afirmaron
medios solventes. Esta posibilidad
ha provocado la sorpresa y una
«profunda preocupación» en la
mayoría de los partidos políticos
e instituciones alavesas.

El PP ha anunciado ya que esta

semana exigirá explicaciones en
el Parlamento vasco al consejero
Oliven. Para el popular José Ma-
nuel Barquero, miembro de la co-
misión de Educación del Senado,
«los únicos motivos que puede ar-
gumentar el Gabinete Ibarretxe
son los económicos, pero los debe-
rá explicar detalladamente».

Cuerda pide explicaciones
Barquero calificó de «inexplica-
bles» las declaraciones de Salabu-
ru. Recordó, además, que «noso-
tros defendemos el mapa de titu-
laciones aprobado por el Consejo
Social, que representa deforma
mucho más amplia que el Gobier-
no el sentir de la sociedad».

La decisión de los populares de
exigir la comparecencia de Olive-
ri en el Legislativo vasco fue a-
plaudida por el alcalde de Vitoria.
José Angel Cuerda realzó la figu-
ra de Salaburu, a quien definió

Planes de estudio: La facultad en
la que se vaya a implantar una nue-
va carrera debe remitir al rectorado
antes del 1 de marzo el plan de es-
tudios y una memoria económica.

Nuevo debate en la UPV: Los
expedientes, junto con un acuerdo
de la Junta de Gobierno, se remiten
de nuevo al Consejo Social.

Gobierno vasco: Es quien tiene la
competencia definitiva para autori-
zar la implantación de nuevas titu-
laciones.

Ministerio de Educación: La deci-
sión del Gobierno vasco tiene que
ser ratificada por el Consejo de Uni-
versidades de Madrid y por el Minis-
terio de Educación.

como una persona «inteligentísi-
ma, que sabrá por qué ha hecho
esas declaraciones». No obstante,
insistió que tanto el rector como
el consejero de Educación debe-
rán «explicar y justificar este re-
corte».

El presidente de la Corporación
local agregó que el Ayuntamiento
siempre ha reclamado nuevas
titulaciones «porque así nos lo ha
pedido la Universidad. Por eso,
primero hay que escuchar a todo
el mundo con profundo respeto. Y
si ahora tienen razones para
rechazar estas dos titulaciones las
tendremos que conocer», agregó.

La Diputación alavesa, por su
parte, ha acogido con una «lógica
y gran sorpresa» la noticia. Un
portavoz del gabinete del diputa-
do general, el peneuvista, Félix
Ormazabal, recordó que la Admi-
nistración foral «apoya de pleno
las decisiones del Consejo
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Ocupan copias ilegales de
programas informáticos en
la Facultad de Farmacia

Un campaña
pretende impulsar
la enseñanza
íntegra en euskera
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El PSE pide la anulación
del convenio municipal
con la Vital para Laku
Los socialistas juzgan «inaceptable» el
acuerdo para Salburua y Zabalgana

L. MONDRAGON VITORIA
El PSE de Alava ha iniciado los
trámites para solicitar la anula-
ción del convenio suscrito el pasa-
do mes de noviembre entre el
Ayuntamiento de Vitoria y la Caja
Vital para la construcción de
viviendas en el polígono 9 de
Lakua. El secretario provincial de
los socialistas, Fernando Buesa,
anunció ayer que esta iniciativa
se planteará en «todas las instan-
cias afectadas«. De hecho, Buesa
aseguró que «ya ha sido presen-
tada en el consejo de administra-
ción de la Vital, y próximamente
lo haremos en el Ayuntamiento y
en la Diputación, entidad funda-
dora de la caja y que tiene repre-
sentantes en sus órganos de ges-
tión».

El PSE denuncia que el con-
venio entre ambas instituciones
«sólo tiene un efecto recaudatorio
en beneficio del Consistorio, para
que tenga dinero y poder actuar
en la zona», al comprometerse la
caja a aportar un 10% de sus
beneficios para contribuir a los
equipamientos. Este compromiso
de la Vital ocasiona, a juicio de los
socialistas, que el sobrecosto
«repercuta luego en el precio de las
viviendas libres –530 en ese poli-
gono–, que suben así de 18 a 25
millones de pesetas, algo inacep-
table en una ciudad marcada por
la especulación del suelo y la
carestía de la vivienda».

Buesa msitió en que la entidad
de ahorros se ha tenido que pres-
tar al acuerdo por «presiones» en
el marco de un «compromiso del
PNV consigo mismo».

Fernando Buesa.

El dirigente socialista criticó
también el reciente acuerdo
alcanzado por el alcalde con los
propietarios de Salburua y Zabal-
gana. «Es escandaloso que se hipo-
teque toda la política de vivienda
para los próximos veinte años a
sólo cinco meses de las elecciones,
y antes de que se apruebe el Plan
General», denunció.

El PSE considera este pacto
«inaceptable» y adelantó su volun-
tad de no asumirlo «si logramos
responsabilidades de gobierno
municipal». En este sentido, Bue-
sa pidió «prudencia» a los propie-
tarios afectados.

EL CORREO VITORIA
Agentes de la Guardia Civil de
la Comandancia de Vitoria
localizaron el lunes en las
copisterías de la Facultad de
Farmacia y en un estableci-
miento de la calle La Espe-
ranza copias presuntamente
ilegales de programas infor-
máticos, informó ayer un por-
tavoz de la Subdelegación del
Gobierno en Alava.

La entrada y registro de
esas dependencias fue orde-
nada por el Juzgado de Ins-
trucción número 2 de Vitoria.
La operación policial se
enmarca en una amplia inves-
tigación para detectar la pro-
ducción y uso no autorizado
de programas de ordenador.

Los agentes inspeccionaron
todo el material informático
almacenado en esos locales y
hallaron supuestas copias ile-
gales de programas pertene-
cientes a compañías como
Microsoft, Adobe, Autodesk,
Zeta Multimedia o Editorial
Aranzadi.

Los efectivos del instituto
armado se incautaron de
varios ordenadores, una gra-
badora de CD Rom, progra-
mas informáticos en soporte
CD Rom y disketes, así como
diversa documentación perte-
neciente a M.EL.A., de 30
años y vecino de Vitoria.

La misma fuente aseguró
que el propietario de esos
efectos no posee autorización
para reproducir y vender pro-
gramas elaborados por esas
compañías. El grupo de Inves-
tigación Fiscal de la Guardia
Civil desconoce de momento
el valor económico del mate-

rial intervenido y está a la
espera de que las empresas
afectadas emitan sus respec-
tivas tasaciones.

Fuentes del instituto arma-
do recordaron ayer que los
usuarios que no posean licen-
cias originales de los progra-
mas instalados en sus ordena-
dores pueden ser acusados de
un delito contra la propiedad
intelectual.

Mensajero atropellado
Un joven empleado de una
empresa de mensajería resul-
tó herido de extrema gravedad
en un accidente de tráfico
registrado ayer en la con-
fluencia de las calles Artapa-
dura y Portal de Arriaga, en
Vitoria, informó ayer un por-
tavoz del departamento de
Protección Ciudadana.

El suceso ocurrió hacia la
una de la tarde, cuando un
camión articulado con matrí-
cula de Burgos arrolló al ciclo-
motor conducido por el traba-
jador. La víctima, C.A.P., de 23
años, fue trasladada en una
ambulancia medicalizada de
Osakidetza al hospital Txago-
rritxu, donde ingresó con múl-
tiples traumatismos de pro-
nóstico muy grave.

Asimismo, un joven com-
pareció voluntariamente ante
la Policía Local tras recibir
30.000 pesetas por devolver
un perro que supuestamente
se encontró a un vecino de
Arbulo. La Guardia Urbana
asegura que B.J.J. prestó
declaración como imputado
en la desaparición del animal
y ha identificado a F.J.L. como
implicado en los hechos.

M. V. R. VITORIA
La Confederación para la Cultu-
ra Vasca (EKB) desarrollará entre
el 1 y el 12 de febrero la undéci-
ma campaña a favor del modelo
D, que pretende concienciar a los
padres para que matriculen a los
más de 2.000 niños alaveses en
edad de escolarización en la ense-
ñanza íntegra en euskera.

Bajo el lema El futuro habla en
euskera: matricúlate en euskera
en el modelo D, los promotores
apuestan por una enseñanza ínte-
gra en lengua vasca, que repre-
senta la única opción que garan-
tiza «la euskaldunización y la
buena utilización de las dos len-
guas», aseguró Eli Zubiaga, repre-
sentante de la agrupación.

Durante la campaña, que coin-
cide con el plazo de prematricu-
lación en los centros de enseñan-
za primaria, los responsables
repartirán por todo el País Vasco
12.000 trípticos y distribuirán
5.000 carteles en los que se enfa-
tiza la necesidad de potenciar este
modelo educativo. Asimismo,
intentarán llegar con su mensaje
hasta los estudiantes de la Edu-
cación Secundaria Obligatoria
(ESO), dado que este año debe-
rán escoger su centro.

El 34,19% de los alumnos ala-
veses se matricularon el año pasa-
do en el modelo D, frente al
5,98% de 1989. Aunque las cifras
muestran un considerable incre-
mento, aún se encuentran muy
alejadas del 68,13% que ostenta
este curso Guipúzcoa.

Dos de las cuatro
discotecas de la
ciudad incumplen
normas de seguridad

EUSKO JAURLARITZA
INDUSTRI, NEKAZARTIZA
ETA ARRANTZA SAILA
Industri, Energi eta Meategien
Administraziorako Zuzendaritza
Arabako Lurralde Buleoa

INDUSTRIA, NEKAZARITZA ETA ARRANTZA SAILA

IRAGARKIA, Eusko Jaurlaritzako Industri, Nekazaritza eta Arrantza Saileko Arabako lurralde
Bulego Buruarena; iragarki honen bidezjendaurrera ematen dajakitera Burgelu herrian petrolioa-
ren gas likidotu kanalizatuaren biltegiratze eta horniketa instalazioetarako proiektua

Urriaren 7ko 5411998 Legean (98.10.08ko BOE), urriko 26ko 2913173 Dekretuaren bitartez onar-
tutako Errekin Gaseosoetarako Zerbitzu Publikoaren Araudi Orokorrean,1954ko abenduraren 16ko
Beharrezko Desjabetzapenerako Legean eta azaroaren 26ko 30/1992 Legean -Herri
Administrazioen Araubideari eta Guztientzako Administrazio Jardunbideari buruzkoan-
(92.I1.27ko BOE) arautzen denaren arabera, ondorengo instalazio proiektu hau jartzen da jendau-
rrean:

Eskatzailea: CEPSA ELE GAS, AB

Helbidea: Madril. Amerika hiribidea, 32

Eskaeraren helburua: Burgeluko herrian petrolioaren gas likidotu kanalizatuaren horniketa,
udal plangintzetan bizitegi gune gira aurreikusita dauden hiru hirigintzagunetara zabaltzeko
konpromisoarekin.

Kokagunea: Burgelu (Araba), Burgelu udalerrian.

Ezaugarriak: Instalakuntza altzairuz egindako aire zabaleko biltegi batez osaba egongo da;

beronek 19,07 m3-ko edukiera izango du, biltegiratze eremuan, etorkizunean beste baterako

zabalgarria.

Banaketa sarea polietilenozkoa izango da eta 63, 40 eta 3z mm-ko diametroak izango ditu;
guztirako luzera, berriz, 870 metrokoa izango da.

Presioa MPB izango da.

Aurrekontua: 12.786.900 PTA

Hori guztia jendaurrean jartzen da denek jakin dezaten eta bereziki delako proiektuak erasandako
turren jabeen eta gainerako titularren ezagupiderako, espedientea Arabako Lurralde Ordezkaritzan
aztertu ahal izateko, helbide honetan: Vitoria-Gasteizko Samaniego kalea, 2, eta aipatu bulegoan
egoki irizten zaien arrazoibideak hiru aletan aurkeztu ahal izateko, iragarki hau argitaratu eta
hurrengo egunetik hasita HOGEI EGUNEKO epean.

Vitoria-Gasteiz. 1999ko urtarrilaren 19a
Sin.: Gema Etxenike,

Lurralde Bulegoko Burua

GOBIERNO VASCO
DEPARTAMENTO DE INDUSTRIA,
AGRICULTURA Y PESCA
Dirección de Administración de
Industria, Energía y Minas
Oficina Territorial de Alava

DEPARTAMENTO DE INDUSTRIA, AGRICULTURA
Y PESCA

ANUNCIO de la Jefa de la Oficina Territorial de Alava, del Departamento de Industria, Agricultura
y Pesca del Gobiemo vasco, por el que se somete a información pública el proyecto de las instala-
ciones de almacenamiento y suministro de gas licuado del petróleo canalizado en la localidad de
Elburgo.

A los efectos previstos en la Ley 54/1998 de 7 de Octubre (B.O.E. 08.10.98), Reglamento General
del Servicio Público de Gases Combustibles aprobado por Decreto 2913173 de 26 de Octubre, en
la Ley de Expropiación Forzosa de 16 de Diciembre de 1.954 y Ley 30/1.992, de 26 de Noviembre
de Régimen Jurídico de las Administraciones Públicas y Procedimiento Administrativo común
(B.O.E. 27.11.92), se somete a información pública el siguiente proyecto de instalaciones:

Peticionario: CEPSA ELF GAS, S.A.

Domicilio: Madrid.- Avda. América, 32

Objeto de la petición: Suministro de gas licuado del petróleo canalizado en todo el núcleo de
Elburgo, con compromiso de expansión en tres zonas urbanas previstas por los planes muni-
cipales como zonas residenciales.

Emplazamiento: Elburgo (Alava), término municipal de Elburgo.

Descripción: La instalación constará de un depósito de almacenamiento, aéreo, de acero, de
19,07 m3 , en área de almacenamiento para ampliar a otro en el futuro.

La red de distribución será en polietileno de 63, 40 y 32 mm. con una longitud total de 870
metros.

La presión será de MPB.

Presupuesto: 12.786.900 PTA

Lo que se hace público para conocimiento general y especialmente de los propietarios de terrenos
y demás titulares afectados por dicho proyecto, para que pueda ser examinado el expediente en esta
Oficina Territorial, sita en Vitoria-Gasteiz, calle Samaniego, 2, y presentar por triplicado en dicho

centro las alegaciones que consideren oportunas en el plazo de VEINTE DIAS a partir del siguien-

te al de la publicación de este anuncio.

En Vítoria-Gasteiz, a 19 de Enero de 1999
La Jefa de la Oficina Territorial.

Gema Echenique

E. C. VITORIA
De las cuatro discotecas existen-
tes en la capital alavesa dos
incumplen alguna de las normas
de seguridad de locales públicos
y una rebasa el límite de decibe-
lios aconsejable por la Organiza-
ción Muncial de la Salud (OMS),
según se desprende de un estudio
elaborado recientemente por la
revista Consumer, editada por
Eroski.

Tras efectuar una inspección a
cincuenta de las salas de fiesta
más concurridas de doce ciuda-
des españolas, durante las noches
de varios viernes y sábados del
año pasado, el informe concluye
que la discotecas Dreams y Aural
de Vitoria presentan dificultades
para la evacuación del público en
caso de emergencia.

«En la primera habría que
subir muchas escaleras, ya que se
trata de un local subterráneo, y,
en la segunda, una de las salidas
de emergencia se ve obstaculiza-
da cuando se amplía el guarda-
rropa», relata el estudio.

El trabajo realizado por la publi-
cación Consumer destaca, asi-
mismo, que en Dreams el volu-
men de la música supera los 90
decibelios, «el límite en el que la
OMS sitúa el umbral de peligro
para los oyentes», y que la sala
Maná mantiene las puertas abier-
tas al público más allá de la hora
estipulada.
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INAUGURACION: SEPTIEMBRE DEL 2000

INVERSION: 400 MILLONES DE PESETAS

Financiación: Ayuntamiento de Vitoria

• El edificio que albergará la Escuela de Empresariales tiene dos plantas. En los bajos se instalarán los despachos
del profesorado y administración. El piso superior se habilitará para aulas. El Ayuntamiento ha cedido a la UPV el
inmueble, de 2.500 metros, al que se había pensado trasladar las escuelas municipales de música y danza.
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INAUGURACION: PRINCIPIOS DEL 2002

INVERSION: 1.532 MILLONES

Financiación: Gobierno vasco, UPV, Diputación y Ayuntamiento
• El futuro buque insignia del campus alavés acogerá una gran biblioteca
con más de 400.000 volúmenes y cerca de un millar de puestos de lectura.
Los arquitectos forales entregarán el proyecto definitivo en primavera.

Las obras del campus alavés finalizaran en el mÉ 1 ét asos obedece en parte a
un conflicto competencial. En oc-

2002 con una inversión total de 3.000 millones tubre del pasado ano, las máximas
autoridades académicas e insti-
tucionales alavesas y vascas tuvie-

Empresariales pasará al hospital militar y la residencia se edificará detrás venioquehabíanrfirmadoenma
yo para reformar Las Nieves,
forzados por el bloqueo político

IURIÑE O. DE LATIERRO VITORIA	 Campus universitario de Vitoria 	 del asunto en las Juntas.
Los universitarios alaveses con-
tarán con un campus totalmente 	 ilología	

Archivo municipalF	 e

renovado para el 2002. La pro-	 ^ Ferrocarril 	 Farmacia	 Historia 

funda remodelación costará a las 	 ^1	
+^Trt^.^
	 n Las Nieves

instituciones más de 3.000 millo-	 Pasee . Uo,'	 acogerá sólo una
nes de pesetas. El edificio de Las 	 Las Salesas Magisterio	 r
Nieves albergará una biblioteca 	 -_ ; .	 gran biblioteca yr-+	 ---^'	 L	 vicerrectorado
mayor de la prevista en un pnn-	 1	 _	

j	

1 

J
:	 Traba 	 aulas informáticascipio al traslada rse Empresaria-	 ^^jI	 social	 Comedor

les al antiguo hospital militar. La	 E^ ^	 7 ^^	 l_l
residencia de estudiantes estará	 L_ !+	 –	 J

detrás de la nueva facultad.	 Pabellón
dePaseo	 La Cámara foral, institución

Univ+^rsita ' 	 C
la Cruz —competen te para ratificar el a-Residencia

El campus alavés se encuentra in-	 '	 (en eie`u"ónt	 Archivo	 de	 cuerdo, tuvo paralizado el proce-
merso en una profunda remode- 	 I	 1	 provincial estudiantes	 so de junio a septiembre. La razón
lación que le permitirá contar en 	 l	 e" Proyecto)	 de su negativa a tramitar el docu-
unos años con una gran bibliote-Escuelas	 mento: que el diputado general
ca mayor de la prevista inicial 	 I	 Diocesanas	 Félix Ormazabal lo firmó sin su

Instituto	 aJe Nieves Cano	 Antiguo
mente, una nueva ubicación para	 Ramiro de Peritos yytopógrafos 1 EJ	 hospital	 preceptivo visto bueno previo.
Empresariales, la anhelada resi-	 Maeztu	 militar	 El vicerrector del campus ala-
dencia para estudiantes, un nue- 	 (pendiente de	 vés de la UPV, Antonio Rivera,
yo párldng, paseos y jardines. Un	 (: ;i 1	 m	 declaró ayer a EL CORREO que
importante paquete de proyectos 	 este parón ha propiciado que se
que supondrá una inversión total 	 Las Nieves	 m	 retrase la inauguración del futu-
de 3.000 millones de pesetas, que 	 ( ejecdjc)	 ro centro neurálgico del campus
cambiará el aspecto del recinto

P

	

	 '
de Maeztu	

CalleHerm¡nio 	ó	 «hasta el 2002, a más tardar».

Maríauniversitario. Sin embargo, los es- 	 Mad¡nabe¡t¡a	 ^ L_'	 La reforma global del viejo psi-
tudiantes deberán esperar un año 	

Parque	 °–	 q	 quiátrico - en la que Gobierno vas-
más de lo previsto, hasta el 2002, 	 Calle Alava	 0	 co, Diputación, Ayuntamiento y
para poder inaugurar las nuevas 	 JAVIER ZARRACINA UPV invertirán 1.994 millones de

Ayuntamiento de	 LEGUTIANOKO
LEGUTIANO	 Udala

(Alava)	 (Araba)

ANUNCIO
Este Ayuntamiento reunido en Sesión Plenaria de fecha 12 de enero de 1998,

ha adoptado el acuerdo de aprobar inicialmente el Proyecto de Modificación pun-
tual de las NN. SS. de Planeamiento de Legutiano consistente en la reordenación
urbanística del Ambito de Elixoste con la finalidad, por una parte, de mejorar la con-
figuración morfológica del Area y adecuar la normativa urbanística de la Zona R3L
-número de plantas- a las características medias de las edificaciones existentes, y
por otra, permitir la realización de una Promoción de Vivienda de Protección
Pública.

Se anuncia y se somete a información pública dicho expediente.
En consecuencia y en cumplimiento de la legislación vigente durante el plazo

de un mes a partir de su publicación en el B.O.T.H.A., queda dicho Expediente a
disposición de cualquiera que quiera examinarlo en la Secretaría Municipal, de
9.00 a 13.00 h., pudiéndose asimismo deducir las alegaciones que se estimen per-
tinentes.

Legutiano, a 15 de enero de 1999.
EL ALCALDE

78 m. + amplia terraza, 3 dormitorios,
salón, cocina, baño y aseo, camarote

y garaje doble
Buena altura y orientación

30.900.000

4PRADO $ 945-276070

SE NECESITA

COCINERO/A

Con experiencia e informes,
sabiendo cocina y repostería

Interesados enviar currículum y

foto al Apdo. Correos 3299,
01080 Vitoria. Ref.: COCINERO.

Se necesita

SEÑOR

Para trabajar en hotel por las
noches de sereno

Interesados enviar currículum y

foto al Apdo. Correos 3.299,
01080 Vitoria. Ref.: SERENO.

ALLIANCE FRANCAISE

Inicio de nuevos cursos

todos dos niveles

Plaza Zaldiarán, 1, bajo.

945-22 30 88 (horas oficina)

SE NECESITA

Para Taller de reparación de vehículos.

Contrato fijo. Sueldo a convenir. 



INAUGURACIÓN: ENERO DE 1999

INVERSk. N: 260 MILLONES

Financiación: UPV

• Los 1.275 alumnos de Magisterio disfrutan ya de las remozadas instala-
clones. No obstante, la inauguración oficial de la reforma del centro mas
antiguo del campus está prevista para finOss de este mes o febrero.

COL D ALA SKA

HOY, DIA 22 Y MAÑANA

DM 23 DE ENERO
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FUEROS, 24, VITORIA
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pesetas- consta de tres partes. La
rehabilitación del edificio costará
1.532 millones. Los arquitectos
forales trabajan ya en el proyecto,
que sufrirá una modificación sus-
tancial sobre lo previsto. El in-
mueble no acogerá ninguna de-
pendencia de la Escuela de Em-
presariales, que irá al antiguo
hospital militar.

Rivera confirmó que el viejo
psiquiátrico solo albergará una
gran biblioteca, mayor de la pre-
vista, salas de informática y aulas
de estudio. Los despachos de
Empresariales irán al desapareci-
do hospital, ubicado junto al cam-
pus, en la calle Comandante Izar-
duy. El Ayuntamiento ha cedido a
la UPV este edificio del siglo pasa-
do y 400 millones de pesetas. El
Vicerrectorado espera inaugurar
los nuevos locales de Empresa-
riales en septiembre del 2000.

El convenio interinstitucional
prevé, además, el derribo de los e-
dificios anexos a Las Nieves, la
creación de un parque ajardinado
y de un párking de cien plazas,
con un coste de 170 millones. U-
na actuación que acometerá ínte-
gramente el Ayuntamiento para
el próximo mes de junio.

Residencia para el 2000
La tercera parte de la reforma glo-
bal del campus contempla la cre-
ación de un paseo en forma de
cruz que unirá la biblioteca con
las facultades de Peritos, Farma-
cia y Magisterio. Las obras, adju-
dicadas por la UPV en 285 millo-
nes de pesetas, se espera estén
concluidas en primavera.

Además de las reformas y urba-
nizaciones previstas en el conve-
mo interinstitucional, las autori-
dades académicas siguen adelan-
te con su idea de levantar la an-
helada residencia universitaria de-
trás de la futura sede de Empre-
sariales. La instalación ocupará
un solar de 5.000 metros cedido
por el Ayuntamiento.

Antonio Rivera aseguró que el
edificio, con capacidad para unos
200 alumnos, saldrá a concurso
«deforma conjunta e inmediata»
con los de Leioa y San Sebastián.
La inversión prevista asciende a
620 millones de pesetas. La firma
adjudicataria será quien desem-
bolse la cantidad. A cambio obten-
drá la explotación de la residen-
cia, que se quiere empiece a fun-
cionar en el curso 2000-2001.

KEPA DAÑOBEITIA
PRESIDENTE DEL CONSEJO DE ESTUDIANTES DE FARMACIA

«La residencia
de estudiantes

es muy urgente»Y g
AITOR ALONSO VITORIA

K
 epa Dañobeitia, 21 años, inició hace tres su periplo uni-
versitario en la Facultad de Farmacia. Actualmente pone
voz a las demandas de sus compañeros desde la presiden-

cia del consejo estudiantil del centro. Como toda su generación, se
siente «un tanto privilegiado» por estudiar en un campus «joven»,
aunque tenga sus carencias: «Necesitamos más aulas, instalacio-
nes deportivas y, sobre todo, una residencia de estudiantes».
-Ilusiona a los alumnos la inminente reforma del campus?
-Está claro que todo lo que sea renovar las infraestructuras actua-
les es beneficioso tanto para los alumnos como para la UPV. Pero la
mayoría de los proyectos aún están muy `verdes'.
-.Cree que la renovación se está haciendo ' ritmo adecuado?
-No. Es un problema de
presupuesto. En la Uni-
versidad siempre falta di-
nero para todo. Es cierto
que la UPV ha dejado de
lado a Alava. Debe aumen-
tar la dotación económica
para que el campus de
Vitoria pueda consolidar-
se definitivamente.
-i,Cuáles son las necesi-
dades más acuciantes de
los alumnos?
-Necesitamos salas de es-
tudio, instalaciones depor-
tivas específicas para. la
Universidad y, sobre todo,
una residencia de estu-
diantes, entre otras cosas.
Creemos que la residencia
es urgente, vital, indispen-
sable para que el campus adquiera vida propia.
-Cree que los proyectos que se acometerán en los próximos años
cubrirán estas demandas?.
-No todas. Hay un proyecto para la residencia, pero aún no sabe-
mos nada de él. El paseo en forma de cruz, que se ha iniciado ya,
era una obra necesaria. Pero apenas se habla de instalaciones depor-
tivas o de habilitar más aulas.
-,Cuál de todas estas reivindicaciones considera más urgente?
Además de la residencia, la escasez de aulas es el mayor proble-
ma. Un problema que, además, se va a agravar con el tiempo.
-Se refiere a la llegada de nuevas carreras...
-Claro. Que se incorporen nuevas titulaciones es muy positivo para
el campu.s, porque supondrá aumentar la dotación económica. Pero
a medida que se empiecen a impartir vamos a precisar más clases.
En este sentido, creemos que la UPV debe considerar muy en serio
incrementar el espacio disponible en el aulario de Las Nieves.
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Una joven observa unos carteles en la muestra de Farmacia.
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LA ENCUESTA

¿Qué le parece que la Diputación
limite la construcción de colonias de

chalés en los pueblos de Alava?
Aspirina feliz

La facultad de Farmacia acoge una muestra sobre el siglo de
historia del ácido acetilsalicílico en la publicidad

Goreti López de Ocáriz.
Parada.

Bien. La construcción de cha-
lés en el medio rural sólo con-
sigue quitar la esencia a los
pueblos, hacerles cambiar de
vida y no se debe dejar que pa-
se eso. Poco a poco estamos
perdiendo todo lo rural. Para
hacer chalés ya están las afue-
ras de las capitales. Los cons-
tructores quieren edificar en
los pueblos porque allí el sue-
lo les sale más barato.

Jesús Seco.
Médico.

No debe limitarse, pero sí con-
trolarse. Si no existe una des-
proporción entre el tamaño de
los edificios que se hacen y los
del entorno, y se usan mate-
hales clásicos, no veo mal que
se edifique. De todas formas,
en Vitoria aún hay zonas urba-
nizables. Lo que deben hacer
es bajar el precio del suelo pa-
ra que bajen los pisos, porque
en los pueblos es más barato.

Paco Colinas.
Empleado del aeropuerto.

Muy bien. Los pueblos no tie-
nen por qué crecer indiscri-
minadamente por los proble-
mas de vivienda que hay en
Vitoria. Para poder construir
se debe exigir el cumplimien-
to de ciertas normas urbanís-
ticas y que se observe una ci-
erta estética. Se han hecho
muchas construcciones en los
pueblos que no pegan con el
entorno rural en que están.

Maria Verán.
Ama de casa.

Mal. Me parece muy bien que
los pueblos crezcan, aunque
sin saturarlos. Yo vivo en Nan-
clares y dependo todo el día
del coche para poder ir y venir
Si viviera más gente seguro
que dispondríamos de más y
mejores servicios, porque aho-
ra parecemos del Tercer Mun-
do. Si se hacen casitas bajas y
de piedra no se romperá la es-
tética y lo veo bien.

MARTA V. RUIZ VITORIA

C
 uando Nefertiti, esposa

del faraón Amenofis IV,
sufría uno de sus frecu-

entes dolores de cabeza, allá poi
el siglo XIV antes de Cristo, los
médicos de la época recurrían a
la corteza del sauce para extraer
de ella una infusión que aliviara
a la consorte. Esta práctica, que
siguió siendo común entre los
galenos durante muchos siglos,
pasó a la historia el 10 de agosto
de 1897. Ese día Bayer Félix Hofl'
mann se topó en sus experimen-
tos con la síntesis del ácido ace-
tilsalicígico. «El gran problema del
uso del sauce o del opio eran los
efectos secundarios. Unas conse-
cuencias que la medicina moder-
na no podría permitir, explicó
ayer el vicedecano de la facultad
de Farmacia, Antonio Santos del
Barrio, quien mañana pronun-
ciará una conferencia sobre la his-
toria de este derivado.

Fruto del trabajo de Hoffmami,
en enero de 1899, se inició la co-
mercialización del producto, al
que se denominó aspirina. Trans-
currido casi un siglo desde enton-
ces, los expertos calculan que ca-
da segundo se consumen en el
mundo 2.500 comprimidos de es-
te analgésico. Los alaveses no son
distintos. En 1997, último año del
que se disponen de datos com-
pletos, los residentes en la pro-
vincia adquirieron cinco millones
de unidades de este fármaco.

Cinco conferencias
Para aquellos que quieran saber
algo más sobre el siglo de vida de
la aspirina, la facultad de Farma-
cia de Vitoria acoge desde ayer y
hasta el próximo viernes una
muestra de carteles publicitarios
relacionados con la popular pas-
tilla. Imágenes desde los años
treinta hasta mediada la década
de los cincuenta, con lemas en
francés, alemán, chino o caste-
llano, sobre las dolencias más
comunes de la humanidad.

Un gran cartel en castellano
relata la historia de un resignado
don Pancho, que debe afrontar
una cefalea en su granja. Otros
anuncios muestran la grandeza

• Los alaveses
consumen cada año
unos cinco millones
de comprimidos

de estos comprimidos a través de
imágenes como la de un sarcófa-
go egipcio que reza un «iniguala-
ble como las obras de arte». Otros
recurren a escenas contemporá-
neas y caseras. Es el caso de un
cartel italiano en el que el enfer-

mo huye de su hogar con una
sonrisa edulcorada y deja tras sí,
en una butaca, la bata, la bufan-
da y las zapatillas.

Pero la curiosa exposición «sólo
es una parte» de la semana alave-
sa sobre la aspirina. Para el miér-
coles hay programadas cinco con-
ferencias en las que se explicará
el origen de este fármaco y cómo
se fabrica.

«La aspirina es un antipiréti-
co que combate la fiebre. Un anal-
gésico contra el dolor y, además,
un antiinflamatorio. En 1985 se
descubrió que tenía propiedades
anticoagulantes. Ahora se están
investigando nuevas propuestas»,
adelantó Santos del Barrio. «Por
eso hemos llamado a las jornadas,
Aspirina, fármaco del siglo XXI',
porque aún tiene mucho que ofre-
cer», agregó.

CAMINO DE MENDIOLA
70 m2., 3 doren. +sala.

Calef. gas. Cocina montada.
21.600.000 ptas.

C/ CUCHILLERIA
40 m2., Calef. gas. Bodega.

Edificio rehabilitado.
14.750.000 ptas.

C/ NAVARRO VILLOSLADA
107 m2., 4 dorm. + salón.

Calef. central. Garaje opcional.
44.850.000 ptas.

C/ MANUEL IRADIER
55 m2., Calef. gas. Bueno altura.

Seminuevo. Ascensor.
27.800.000 ptas.

C/ JOAQUIN COLLAR
70 m2., 2 doren., + salón.

Calef. central. Buena altura.
25.750.000 ptas.

pHaiMdI4fl
Camiones-Pluma Autocarga

Transportes Especiales

Tels.: 945 266188 / 945 266199	 --.
Vitoria-Gasteiz	 •

CONCFSIOJVARIO AF AUTOMOU!LES

Necesita cubrir los siguientes puestos de trabajo:
1.-F.R II rama electromecánica del automóvil, con conocimientos bási-

cos de informática. Ref. FP/103.
2.-Conductor de grúa, asistencia en carretera 24 horas (carnet de con-

ducir C-1. conocimientos básicos de mecánica). Ref. CG/104.
Interesantes condiciones económicas.
INTERESADOS dirigirse por escrito enviando amplias referencias
personales y profesionales a la mayor brevedad posible, indican-
do la Ref. señalada, así como teléfono de contacto y adjuntando
fotografía reciente, a los Servicios Técnicos de Selección de Per-
sonal de:

ASESORIA COMERCIAL Y LABORAL
Manuel Iradier, n 9 7, 2° izda. (01005 VITORIA)

Teléfono (945) 233458
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